
Павел САХАРОВСКИЙ 
(«КП» - Владивосток»)

В Приморье место силы для 
многих - гора Ливадийская, 
которая находится в 
Шкотовском районе. 

Среди местных гора больше из-
вестна как Пидан. Недавно местная 
путешественница, организатор клуба 
знакомств по созданию семьи Зоя За-
икина, столкнулась лично с одной из 
тайн горы: на снимках проявилась не 
то медуза, не то кристалл. 

КРИСТАЛЛ, СТАВШИЙ ОЗЕРОМКРИСТАЛЛ, СТАВШИЙ ОЗЕРОМ
Этой весной Зоя с коллегами и ту-

ристами отправилась в свой третий 
поход на Пидан.

уникальных посетителей
за минувшие сутки

Основана в мае 1925 года

4 228 000

Вторник
18 июня
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Дальний Восток

Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Благовещенск»)

Амурская область в 
лидерах антирейтингов 
по количеству случаев 
и протяженности 
загрязнений.

К счастью, не во всех рей-
тингах у Приамурья первен-
ство, а только в тех, что свя-
заны с добычей россыпного 
золота. За вторую полови-
ну мая 2024 года в регионе 
грязь растянулась почти на 
887 километров протяжен-
ности водотоков, расска-

зали специалисты Центра 
спутникового мониторинга 
и гражданского контроля, 
которые уже пять лет следят 
за загрязнениями водоемов 
Сибири и Дальнего Востока.

За реками наблюдали с 
15 мая и уже к 31-му чис-
лу заметили в Приамурье 
26 случаев загрязнения. 
Больше всего в Зейском 
округе, на реках Иликан и 
Унаха. Это уже своеобраз-
ная «традиция». Каждый год 
с них грязь стекает в Зей-
ское водохранилище. Так 
же традиционно добавляют 
загрязнения северному «мо-

рю» реки Правая и Левая 
Кохани.

В Мазановском районе 
грязь текла по Большому 
Джелтулаку с его притоков 
и дальше в реку Гарь. Здесь 
же с ключа Елового загряз-
ненная вода попадала в Со-
хатиную, а из нее - в Орлов-
ку (в сумме 180 километров 
течения). Мути в Орловку 
добавила и река Сомы.

В Тындинском округе от 
прииска на реке Джалинда 
грязная вода текла в реку 
Уркан.

По рекам текла «золотая» грязь
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Лучше гор Лучше гор 
могут быть могут быть 
только горы...только горы...
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На все 100На все 100

Водитель Водитель 
Тугнуйского угольного Тугнуйского угольного 
разреза Алексей разреза Алексей 
Халмакшинов стал Халмакшинов стал 
Героем труда России Героем труда России 

Стали 
известны 
первые 

результаты ЕГЭ-
2024 на Дальнем 

Востоке.
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В МИРЕ
Пентагон вел секретную 
спецоперацию против 
Китая во время 
пандемии COVID-19

ОБЩЕСТВО
Хвосты, маски 
и рычание: зачем 
дети имитируют 
животных

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Россия
www.kp.ru
 18.06.2024 

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

В пятницу Владимир Путин приехал к 
участникам программы «Время героев» - 
участникам СВО, которые решили связать 
свою жизнь со служением Родине на граж-
данке. Они общались больше часа. Путин 
слушал бойцов, иногда удивлялся (например, 
когда узнал, что один из ветеранов - быв-
ший мэр Краснодара) и делал предложе-
ния (пообещал о Герое России Владимире 
Сайбеле  - он потерял руку и ногу на СВО 
и вернулся работать на железную дорогу - 

замолвить слово перед главой РЖД). А еще 
президент пообещал не заставлять участни-
ков программы идти куда скажут, а дать им 
полную свободу выбора. 

А перед встречей с героями СВО ректор 
РАНХиГС Алексей Комиссаров (на фото -
слева) и ректор мастерской управления «Се-
неж» (на базе которой и действует «Время 
героев») Андрей Бетин провели для пре-
зидента экскурсию, чтобы показать, в каких 
условиях развиваются будущие управленцы.

Картина дня: в верхах

Иван ГРАЧЕВ

Судя по дате, 
озвученной 
Президентом России, 
в этот день в Кремле 
был премьер Израиля.

Россия готова была обсуж-
дать суверенитет Украины над 
Запорожской и Херсонской 
областями весной 2022 го-
да. Но с условием гарантий 
транспортного сухопутного 
коридора для России в Крым 
по территориям этих регионов. 
Об этом рассказал Владимир 
Путин на встрече с руковод-
ством МИД России.

Президент раскрыл и неафи-
шированную до сих пор инфор-
мацию: в самом начале СВО - 5 
марта 2022 года - в Россию 
прилетал политик-посредник от 
Запада. Для этого он предвари-
тельно провел консультации с 
американской и европейской 
сторонами.

На встрече с Путиным этот 
посредник спросил о дальней-
шей судьбе Херсонской и За-
порожской областей, занятых 
российскими войсками. И, по 

словам президента, получил 
ответ, что при заключении 
мирного соглашения с Киевом 
Москва готова рассмотреть во-
прос о суверенитете Украины 
над этими территориями. Но 
при четких гарантиях сохра-
нения транспортного сухопут-
ного коридора в Крым через 
Запорожскую и Херсонскую 
области.

Посредник, который, по выра-
жению Путина, «оказался вдум-
чивым и грамотным человеком», 
спросил: зачем тогда Россия 
занимала эти территории? И по-
лучил ответ, что это было реше-
ние военного руководства для 
освобождения территории Дон-
басса, в том числе Мариуполя.

Далее посредник вылетел в 
Киев, чтобы ознакомить с по-
зицией Кремля украинское ру-
ководство. Но там его усилия 
не оценили. 

Путин так и не назвал фа-
милию загадочного посредни-
ка. Однако если посмотреть 
график Президента России 5 
марта 2022 года, то можно 
обнаружить в нем рабочую 
встречу с премьером Израиля 
Нафтали Беннетом. Судя по 

всему, именно он и был тем са-
мым политиком-посредником.

Кстати, зарубежная прес-
са тогда писала, что Беннет 
спрашивал в Москве и о судь-
бе Владимира Зеленского, 
собирается ли Россия его фи-
зически ликвидировать. И был 
заверен, что такого намерения 
у Москвы нет.

Премьер Израиля действи-
тельно побывал после визита в 
Россию на Украине. И именно с 
того времени Зеленский пере-
стал прятаться в бункере, впер-
вые после начала СВО выйдя на 
улицы Киева и сфотографиро-
вавшись. То есть почувствовал 
себя в безопасности, получив 
сигнал от Беннета.

При этом на встрече с ди-
пломатами Путин отметил, что 
сегодня вопрос о суверените-
те Украины над Запорожской и 
Херсонской областями уже не 
стоит. Киев упустил свой шанс 
договориться. В этих регионах 
были проведены референду-
мы, на которых жители вы-
сказались за присоединение 
к России. И по Конституции 
РФ это теперь навсегда рос-
сийские регионы.

Тайный политик приезжал 
договариваться об Украине

 ■ МИСТЕР Х

Семь условий России 
для мира с Украиной
Иван ГРАЧЕВ, Олег АДАМОВИЧ

Владимир Путин 
на коллегии МИД 
объяснил, как закончится 
конфликт для Киева.

- Сегодня мы делаем еще одно 
конкретное, реальное мирное 
предложение, - заявил президент 
на встрече с руководством МИД 
РФ.

Речь шла, разумеется, о кон-
фликте Москвы и Запада по 
Украине. Президент России на-
звал условия для заключения 
мира.

- Подчеркну главное. Суть наше-
го предложения не в каком-то вре-
менном перемирии или приоста-
новке огня, как этого хочет Запад, 
чтобы восстановить потери, пере-
вооружить киевский режим, подго-
товить его к новому наступлению. 
Речь не о заморозке конфликта, а о 
его окончательном завершении, - 
сделал важное замечание Путин.

Что же это за условия, озвучен-
ные Путиным?

1. Украина должна обрести 
внеблоковый и нейтральный 

статус. То есть никакого при-
соединения к НАТО или другим 
военно-политическим струк турам.

2. Безъядерный статус Украины. 
Страна должна навсегда от-

казаться от намерений иметь или 
размещать на своей территории 
ядерное оружие.

3. Должна быть проведена де-
милитаризация и денацифи-

кация Украины. «Это наша прин-

ципиальная позиция, - пояснил 
Путин. - Тем более что с этими 
параметрами все в целом согла-
сились еще в ходе Стамбульских 
переговоров в 2022 году. Там и по 
демилитаризации все было про-
писано, даже количество танков, 
обо всем договорились».

4. Должны быть отменены все 
санкции, введенные Западом 

против России.

5. Признание российскими 
Крыма, Севастополя, ДНР, 

ЛНР, Запорожской и Херсонской 
областей. Причем этот статус, по 
мнению Путина, должен быть за-
фиксирован в международных до-
говорах.

6. Важный пункт - Украина 
должна вывести свои войска 

со всех территорий Донбасса и 
Херсонщины с Запорожьем. «Как 
только Киев начнет реальный 
вывод войск из этих регионов и 
официально уведомит об отказе от 
вступления в НАТО, с нашей сто-
роны незамедлительно последует 
приказ прекратить огонь и начать 
переговоры. Мы это сделаем неза-
медлительно. Естественно, гаран-
тируем безопасный и беспрепят-
ственный отвод украинских частей 
и соединений», - пообещал Путин.

7. И еще одно условие. «Безу-
словно, должны быть в полной 

мере обеспечены права, свободы и 
интересы русскоязычных граждан 
на Украине», - сказал Путин.

Таким образом, Москва озвучила 
пункты возможного мирного до-
говора с Киевом, на которых будет 
настаивать.
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ЗАМОРОЗКА АКТИВОВ - ЭТО ВОРОВСТВО
- Страны Запада заморозили сейчас российские активы и валютные резервы. 

Теперь думают над тем, как подвести хоть какую-то юридическую базу, чтобы их 
окончательно присвоить. Но, несмотря на все крючкотворство, воровство, безу-
словно, останется воровством. И безнаказанным не останется, с другой стороны.

ЕВРОПЕ ДЛЯ САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ НУЖНА РОССИЯ
- Если Европа хочет сохранить себя в качестве одного из самостоятельных 

центров мирового развития и культурно-цивилизационных полюсов планеты, ей, 
безусловно, нужно быть в хороших, добрых отношениях с Россией. И мы, глав-
ное, к этому готовы.

ДЕКОЛОНИЗАЦИЯ РФ
- Сегодня они (элиты на Западе. - Ред.) говорят о пресловутой «деколонизации» 

России. По сути, это попытка подвести идеологичес кую основу под расчленение 
нашего Отечества по национальному признаку. Ну, собственно, о расчленении 
Советского Союза, России говорится давно. Все сидящие в этом зале хорошо 
об этом знают, - сказал Путин, добавив, что Запад пытается «поглотить» соседние 
для нас страны.

В 2022-М МЫ НЕ ПРЕТЕНДОВАЛИ НА ХЕРСОН И ЗАПОРОЖЬЕ
- Сейчас <...> положение дел в корне изменилось, жители Херсонщины и 

Запорожья в ходе референдумов выразили свою позицию. Херсонская и Запо-
рожская области, так же как и Донецкая и Луганская Народные Республики, 
вошли в состав Российской Федерации, и речи о нарушении нашего государ-
ственного единства быть не может.

О ЧЕМ ЕЩЕ ГОВОРИЛ ПРЕЗИДЕНТ
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Ольга БЕКЛЕМИЩЕВА, 
экс-депутат Госдумы:

- Я за окрошку на квасе. Делается легко: лук зеленый, 
картошка вареная, огурцы свежие, яичко вареное, колбаска 
докторская, редиска чищеная. Увы, ребенок не любит окрош-
ку, потому сама изредка в кафе с удовольствием наверну.

Станислав ФИЛИМОНОВ, бренд-шеф, 
возглавлявший журнал «ХлебСоль»:

- Не очень люблю окрошку. Но если выбирать - точно не 
на кефире, лучше на квасе. И окрошка не прижилась в на-
шем меню - нет востребованности. У нас концепция другая.

Валентина САФРОНОВА, президент 
Ассоциации российских флористов:

- Я в Болгарии пробовала их знаменитый летний суп таратор 
на кефире. Там еще, кажется, грецкий орех и чеснок - не 
понравилось. В нашей семье делают окрошку на домашнем 
квасе. Он несладкий, негазированный, ощущения и вкус дру-
гие. А смесь сладкой газировки в виде кваса магазинного 
с редиской - совсем не то. Мы любим добавлять в окрошку 
хрен. Более ядреная получается. И вместо докторской кол-
басы - говяжий язык.

Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, гендиректор «Клуба 
профессионалов алкогольного рынка»:

- Я за кефир. Имею склонность к полноте и стараюсь 
обходить стороной безалкогольные напитки с немалым 
содержанием сахара. И вообще как человек возрастной 
понимаю, что кефир в моем случае гораздо полезнее. При-
том в детстве дома окрошка была только на квасе. Когда 
женился, супруга вместо докторской колбасы туда вареную 
говядину стала добавлять.

Леонид ХОЛОД, бывший замминистра 
сельского хозяйства РФ:

- Больше окрошки  - хорошей и разной! Когда ездил в 
деревню, окрошка была на квасе из черных корочек. Но 
городской вкус сформирован на квасе из бочки, из трехли-
трового бидончика. Окрошку на кефире первый раз попро-
бовал в конце 1980-х в Сочи, причем оказалось, что кефир 
минералкой разбавлен. И еще раки добавлены. Многим 
нравится  - мне не зашло. Вчера супруга нарезала салат 
для оливье, я попросил не крошить туда соленый огурец и 
отложить мне в маленький контейнер для окрошки, я туда 
уже сам обычного огурца и редиску добавлю по вкусу - 
и с кваском...

Максим НОВИКОВ, президент Союза 
производителей соков, воды и напитков:

- Квас всему голова, как и хлеб, и мой выбор - окрошка 
на квасе. Первые упоминания о нем встречаются в древне-
русских источниках конца Х века, а в досоветскую эпоху 
насчитывались сотни его разновидностей. Сейчас можно 
выбрать тот, который подойдет именно для вашей окрошки. 
Это именно то, что нужно в жаркий день.

Артем БУКИН, директор «Варшавских бань»:
- Меня в детстве перекормили окрошкой на квасе. Конеч-

но, в наших банях она есть в летнем меню, замечательная, 
на монастырском квасе. Жена такую окрошку очень любит, 
а я нет.

Вы тоже можете дать
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Евгений БЕЛЯКОВ

В чем причины 
майского роста 
цен и чего нам 
ждать дальше.

Вы тоже не варите 
летом борщи? Нему-
дрено, ведь в начале 
лета борщевой набор 
традиционно дорожа-
ет. По данным Росста-
та за май этого года, 
инфляция в годовом 
выражении ускорилась 
с 7,8 до 8,3%. То есть 
именно на столько це-
ны выросли за послед-
ние 12 месяцев. Поче-
му так произошло?

В числе лидеров по 
росту цен в мае это-
го года - картофель. 
Объяснений два. Во-
первых, эффект низ-
кой базы: из-за боль-
шого урожая цены на 
картофель во второй 
половине прошлого 
года были довольно 
низкими. Во-вторых, 
в конце зимы и весной 
картофель традицион-
но дорожает: запасы 
на складах сокраща-
ются.

- Сейчас на рынке 
преобладает импорт-
ный картофель, цены 
на который зависят в 
том числе от курса ва-
лют и логистики. Сни-
жение розничных цен 
на картофель традици-
онно ожидается в ав-
густе - сентябре, - по-
яснили в пресс-службе 
Минсельхоза.

Кстати, за год «вто-
рой хлеб» подорожал 
не так сильно - при-
мерно на 10%. Ту же 
динамику показыва-
ют и другие составля-
ющие борщевого на-
бора: свекла, морковь 
и лук. А вот огурцы и 
помидоры уже активно 
дешевеют.

Еще один сезонный 
фактор - стоимость 
отпуска и связанных с 
ним услуг. Чем ближе 
лето, тем сильнее доро-
жают гостиницы, авиа-
билеты и туры. Но… 
только на российских 
направлениях и в со-
седней Турции.

Поездки в Объеди-
ненные Арабские 
Эмираты, страны 
Юго-Восточной Азии 

и Египет, наоборот, 
дешевеют. Ведь в это 
время года там страш-
ная жара.

Причин роста цен в 
стране две.

- Во-первых, это 
подорожавший им-
порт. Дороже стала 
логистика, проводка 
платежей. А в сред-
ней потребительской 
корзине россиян им-
порт составляет око-

ло 40%, - объяснил в 
эфире Радио «Комсо-
мольская правда» Па-
вел Пряников, основа-
тель телеграм-канала 
«Толкователь».

Вторая причина - го-
сударство активно тра-
тит деньги на военно-
промышленную и 
социальную сферы. 
Эти деньги так или 
иначе попадают на по-
требительский рынок.

- Во многом это ин-
фляция спроса. Мы 
сейчас страна номер 
один по росту доходов 
населения, - рассказал 
в эфире Радио «Комсо-
мольская правда» Мак-
сим Чирков, доцент ка-
федры экономической 
политики и экономиче-
ских измерений Госу-
дарственного универ-
ситета управления.

В целом инфляция 
в стране не такая уж 
и большая. С начала 
января цены вырос-
ли всего на 3,42%. А 
по итогам года вполне 
могут остановиться на 
уровне 5 - 6%.

Картина дня: денежки

Инфляцию хоть 
борщом не корми

 Картофель  +25,7%
 Поездка на Черное море  +23,7%
 Свекла  +21,8%
 Морковь  +21,4%
 Лук репчатый  +18,3%
 Авиабилет экономкласса  +15,1%
 Поездка в Турцию  +12,6%

…и самых подешевевших 
товаров и услуг

 Огурцы  -29,2%
 Помидоры  -18,5%
 Поездка в ОАЭ  -12,7%
 Поездка в Юго-Восточную Азию  -7,7%
 Яйца куриные  -5%
 Поездка в Египет  -4,6%
 Газовое топливо  -2,1%
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По данным Росстата за май 2024 года 
(по сравнению с апрелем).

Топ-7 самых 
подорожавших…

Опрошенные «КП» специалисты счи-
тают, что реальных инструментов для 
того, чтобы резко снизить инфляцию в 
России, не осталось. Быстро повысить 
предложение товаров и услуг не полу-
чится. А повышать ключевую ставку ЦБ 
и дальше не очень правильно. Она и так 
слишком высокая.

- Как мне кажется, Центробанк и пра-
вительство нашли хороший компромисс 
между относительно небольшой инфля-
цией и экономическим ростом, - считает 
Максим Чирков.

При этом пугаться нынешней одно-

значной инфляции (то есть той, что ниже 
10%) тоже не нужно. Для нашей страны 
это нормальный показатель.

- Минфин и ЦБ научились бороться с 
гиперинфляцией. Таких величин, как в 
Турции, где инфляция превышает 70%, 
мы точно не увидим. Наша инфляция 
сейчас терпимая. Ничего страшного в 
ней нет, - объясняет Павел Пряников.

А если удастся снизить ее до 5 - 6%, 
то можно будет и постепенно понижать 
ключевую ставку. Жесткая денежно-
кредитная политика хороша лишь на 
короткий промежуток времени.

ПРОГНОЗ ЭКСПЕРТОВ

 ■ ПРОВЕРКА СЛУХА

Елена ОДИНЦОВА

«Комсомолка» 
выяснила, стоит ли 
в этом сезоне ждать 
проблем с бахчевыми 
культурами из-за засухи 
в южных регионах.

Арбузы и дыни в этом сезоне силь-
но подорожают  - пугают россиян 
телеграм-каналы. Причина - засуха 
на юге страны. Стоит ли уже бить 
тревогу? Давайте разберемся.

Ряд южных регионов сейчас дей-
ствительно страдают из-за жары. 
Особенно не повезло Ростовской 
области. В начале мая там случи-
лись сильнейшие заморозки, а те-
перь вновь введен режим ЧС - уже 
из-за почвенной засухи.

Однако в страшилках о грядущей 
беде с бахчевыми и официальными 
сообщениями о природных ката-
клизмах есть некоторые несоответ-

ствия. В частности, в Астраханской 
области, которая в первую очередь 
и ассоциируется с арбузами, с по-
годой все более-менее нормально, 
без катастроф. Почему тогда они 
резко должны подорожать?

- Бахчевые у нас - это в основном 
Астраханская, Ростовская области, 
Ставропольский, Краснодарский 
края. Чтобы с уверенностью гово-
рить, что арбузы и дыни подорожа-
ют из-за засухи, надо знать, какие 
площади под ними и в какой степени 
они пострадали. Такой конкретики 
пока нет, а вся «аналитика» сейчас 
на уровне «Ой, мы пострадали - и по-
высим цены», - рассказал «КП» ди-
ректор Центра международного 
агробизнеса и продовольствен-
ной безопасности Российской 
академии народного хозяйства 

(РАНХиГС) Анатолий Тихонов. - 
Месяц назад все так же говорили, 
что из-за заморозков не будет виш-
ни, черешни, клубники... Цены взле-
тели. А в итоге сейчас все сезонные 
ягоды есть. Цена на клубнику уже 
опустилась до 400 рублей с 600 - 
800. То же, видимо, происходит и 
с бахчевыми. Кто-то так готовится 
к началу сезона. Но если вы хотите 
арбузы по наиболее адекватному 
соотношению цена/качество  - не 
торопитесь, подождите августа.

Отметим, что средняя цена за 
килограмм арбуза в летний сезон 
2023 года достигала 68 рублей (дан-
ные оператора фискальных данных 
«Такском»). Это на 14% больше, чем 
летом 2022 года. А вот дыни в про-
шлом году подорожали не так силь-
но - всего на 5%.

Нас арбузами пугают - 
дескать, сильно дорожают

 ■ ВОПРОС ДНЯ

И вновь 
продолжается 
бой между 
сторонниками
двух классических 
рецептов 
окрошки 
(подробности - 
на стр. 14). 
Поэтому 
мы спросили:

Вы за квас 
или за кефир?
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1957
«Верните наших детей» - 

душераздирающая история 
семьи Козминых (позже 
появится написание - Козь-
мины).

«Комсомольская правда» 
публикует письмо самих су-
пругов Козминых и письмо 
в редакцию под заголовком 
«Сердце наполняется гне-
вом». Пишет мать-героиня 
А. Д. Горюшкина из Мо-
сквы:

«Из газет я узнала о семье 
Козминых. Американские 
власти отобрали у родите-
лей четырех детей, только 
за то, что Козмины решили 

вернуться домой, в Совет-
ский Союз.

Козмины не по своей воле 
приехали в Америку, их за-
бросило туда несчастье, 
война. Там они не жили, 
а мучились. А когда доби-
лись возможности вернуться 
на Родину, у них отобрали 
самое дорогое - их сыновей».

За историей сыновей 
Козминых следил весь мир. 
В разгар холодной войны 
между США и СССР эти 
дети стали предметом спе-
куляции на государственном 
уровне. Но советским дипло-
матам удалось вернуть всех 
четверых спустя два года.
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Признайтесь, скучаете иногда 
по безумным 90-м? Ну хоть чуть-
чуть? Чтобы немного встряхнуть-
ся - вот вам обложка «толстушки» 
из тех лихих лет (см. фото).

На самом деле кричащий за-
головок анонсирует интервью 
с главным научным сотрудни-
ком НИИ МВД, который служит 
в специальном «пси-корпусе по 
борьбе с гипнотерроризмом», как 
его называет корреспондент. Он 
рассказывает, «как используют 
преступники силу внушения».

Но как внушает!

1999
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В следующем году 
«Комсомольской 
правде» 100 лет!

Вспоминаем 
публикации «КП» 

в разные годы.

Все выпуски рубрики
«О чем писала 

«Комсомолка» в этот 
день» - на сайте KP.RU

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

18 июня
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Девушки-парашютистки 
и преступники-гипнотизеры

1935
Девушки-парашютистки 

установили новый мировой 
рекорд, о чем и рапортуют 
в открытом письме секре-
тарю Центрального коми-
тета ВЛКСМ - тов. Коса-
реву:

«Дорогой Александр Ва-
сильевич!

Мы, шесть советских 
девушек-парашютисток, 
работницы Эксперимен-
тального института На-
родного комиссариата тя-

желой промышленности 
и студентки Иифизкуль-
та, 17 июня с. г., в 9 час. 30 
мин. утра, в районе Химки-
Юрлово-Нахабино совер-
шили групповой прыжок 
с самолета «АНТ-7»… с вы-
соты 7.035 метров без кис-
лородных приборов, чем 
достигли нового мирового 
рекорда прыжков женщин-
парашютисток».

Фото комсомолок, спор-
тсменок и просто красавиц 
прилагается.
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САМЫЕ КРАСИВЫЕ 
В ТАЙШЕТЕ

На привокзальной площа-
ди тихо. В ее центре памят-
ник в честь погибших в Ве-
ликую Отечественную. Чуть 
в стороне высится кирпич-
ная водонапорная башня, 
похожая на католический 
собор. Ее построили в 1906 
году для заправки паровозов.

За площадью бело-голубое 
здание, с которого кто-то от-
колупал слово «гостиница» 
так, что на ее стене оста-
лись выцветшие следы букв. 
Сверху прилеплено короткое 
импортное слово Hotel, и все 
вместе читается как «хотель-
ница». В сквере сверкает по-
золоченным черепом Вла-
димир Ильич, начищенный 
и аккуратный. Собственно, 
это и есть фасад города.

Вокзал Тайшета чист и 
светел. На входе скучают 
сотрудницы транспортной 
безопасности.

- Что у вас в городе самое 
красивое? - интересуюсь у них.

- Мы! - уверенно отвечают 
они. И добавляют, что боль-
ше в городе смотреть нечего. 
А уж дороги (ну, кроме же-
лезной) - это вообще нечто 
(«так и напиши́те!»).

НУЛЕВОЙ КИЛОМЕТР
У каждой реки есть исток, 

у каждой дороги - начало. 
Нулевой километр Байкало-
Амурской магистрали - в 
Тайшете.

Эта станция - один из круп-
нейших транспортных узлов 
страны, через нее проходит 
Транссиб. Идут локомотивы 
на Красноярск и Иркутск. 
Проносятся «дальнобойные» 
поезда из Москвы во Влади-
восток, Улан-Батор и Пекин. 
Отсюда уходит одноколейка 
на Абакан. И здесь начина-
ется путь на БАМ.

Тут десятки путей и две со-
ртировочных горки, на кото-
рых как косичку расплетают 
грузовые составы и соби-
рают новые - одни вагоны 
пойдут к Тихому океану по 
южному пути через Иркутск, 
другие по северному - через 
Северобайкальск.

История Транссиба и БА-
Ма - это пожелтевший от 

времени архив подвигов и 
трагедий. В царское время 
участок дороги возле Тайше-
та строили каторжники. По-
том узники ГУЛАГа. После 
войны - японские и немец-
кие военнопленные вместе 
вольнонаемными и бойцами 
железнодорожных войск. Но 
завершили стройку - комсо-
мольцы. Они ехали сюда до-
бровольно, и многие остались 
здесь жить.

В перестройку над 
БАМом смеялись: по-
трачены такие сред-
ства и ради чего?! Но 
БАМ выдержал труд-
ные времена, и сей-
час у него второе ды-
хание.

ТРАНССИБИРСКАЯ 
ПРОБКА

БАМ строили, что-
бы развивать север-
ную Сибирь. Тер-
ритория огромная, 
богатая, только до-
браться сюда сложно.

А еще дорога тут 
нужна из военно-
стратегических со-
ображений - в 60-е и 70-е 
годы отношения с Китаем 
стали натянутыми. И если 
бы случился вооруженный 
конфликт, китайские войска 
могли перерезать Транссиб, 
и страна оказалась бы рассе-
чена на части, доступ к Ти-
хоокеанскому побережью 
был бы закрыт.

Сейчас мы с Китаем 
дружим, русская избуш-
ка развернулась к Востоку 
передом, а к бывшим евро-
пейским партнерам тем, чего 
они заслуживают. Товароо-
борот с Востоком резко уве-
личился. Дороги и станции 
приходится расширять. Чем 
мы и занялись.

- Большая часть поездов 
идет по Транссибу, - говорит 
старший инженер станции 
Тайшет Владимир Лесович. - 
У нас сейчас стрелка на вы-
ходе со станции - узкое ме-
сто. Если путь занят, нужно 
ждать, пока он освободится, 
куда бы поезд ни шел. Как 
только появится новый путь, 
сможем отправлять поезда 
на север без ожидания.

А пока некоторым грузо-
викам приходится ждать на 
промежуточных станциях от 
часа-двух до двадцати суток.

ТЕТРИС ДЛЯ ПРОФИ
По БАМу идут нефтепро-

дукты, уголь, лес, картон и 
бумага. Это все сортируют на 
грузовом дворе - заставлен-
ная контейнерами площадка 
с несколькими кранами.

Работа крановщика напо-
минает труд ювелира. Проще 
засунуть верблюда в уголь-
ное ушко, чем поставить в 
пазы платформы висящий на 
крюке и вращающийся от ве-
тра контейнер. Для местных 
рабочих это ежедневная игра 
в тетрис: собрал линию из 
контейнеров, и поезд ушел, 
строй следующую.

- Раньше мы отправляли 
алюминий с нашего завода 
в Германию. Вагон, соот-
ветственно, шел на запад. 
А теперь - на восток - в ти-
хоокеанский порт Ванино, 
в Находку или Владивосток. 
Тот же кусок алюминия по-
падает в Германию по мо-
рю, - объясняет начальник 

участка Чуна-Тайшет-
Нижнеудинск Дми-
трий Ковальчук.

Говорит, после каж-
дой встречи Путина и 
Си Цзиньпина объемы 
поставок увеличивают-
ся. Расширяется и же-
лезная дорога. В конце 
года грузовая площад-
ка планирует приобре-
сти еще один тяжелый 
подъемный кран.

ОБРАЗЦОВЫЙ 
ЭНТУЗИАЗМ

Тайшет и его окрест-
ности - это стоящие 

повсюду вагоны, вагончики, 
полувагоны. Из них делали 
бы и дома, но зимой слиш-
ком холодно. Поэтому дома 
здесь обычные, кирпичные. 
По сути, весь город застрои-
ли железнодорожники. Есть, 
правда, небольшой квартал 
новостроек для сотрудников 
«Русала». Остальное - част-
ный сектор.

- Вон те дома я строил, и 
те тоже, и вот учебный центр 
для сотрудников, - показыва-
ет мне ветеран БАМа и быв-
ший главный инженер стан-
ции Тайшет Сергей Путилин.

Впервые Сергей Егорович 
оказался на БАМе в 79-м году 
на студенческой практике. 
Прокладывал дорогу ломом и 
шпалоподбойками. Окончил 
институт, вернулся в Тайшет 
инженером станции и остал-
ся здесь жить.

Говорит, что по работе он 

прошел пешком все тоннели 
магистрали. Если учесть, что 
ее длина со всеми мостами и 
тоннелями больше 4 тысяч 
километров, не самая лег-
кая прогулка. Жена Сергея 
Егоровича тоже 45 лет отда-
ла железной дороге, там же 
работают сын, дочка и зять.

Его товарищ Николай 
Самсонов тоже пенсионер, 
ветеран труда, почетный же-
лезнодорожник. Ему 73 года.

- Как работали? Да вот 
так: началась вьюга, садим-
ся на снегоочиститель и едем 
от станции Чуна 100 км до 
Вихоревки, чистим снег. 
Возвращаемся обратно, на-
чальник говорит: «Извини, 
Николай Васильевич, некем 
тебя заменить». Едем до стан-
ции Акульшет - еще 100 км, 
но в другую сторону. Заезжа-
ем на мебельную фабрику на 
станции Квиток, там чистим. 
Потом назад до Акульшета. 
Бригады рабочих меняются, 
а мы все те же. Едем до стан-
ции Топорок, а Квиток уже 
снегом замело. Возвращаем-
ся… Приезжаем на станцию 
Чуна, а уже трое суток про-
шло. Морозы под 50 градусов 
стояли. Печка топилась углем 
в этом снегоочистителе, мы 
из-за этого все чумазые были. 
Толком не спали. Вот вам и 
«энтузиазм»! Ну, мы народ 
привычный. Я ни о чем не 
жалею. Мы не верили, когда 
нам говорили, что БАМ - «до-
рога в никуда». Конечно, это 
все было не зря!
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Вокзал Тайшета чист и светел. Здесь даже 
приятно провести пару часов в ожидании поезда.

Народный музей БАМа - 
к 50-летию Байкало-

Амурской магистрали 
«Комсомолка» собрала фотографии 

и воспоминания со всей страны на сайте
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Николай Самсонов 
всю жизнь посвятил БАМу.
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С чего 
начинается 
БАМ ЧАСТЬ 1

Вот уже 50 лет «Комсомольская правда» рассказы-
вает читателям про Байкало-Амурскую магистраль. Ведь 
газета была печатным органом комсомола и главным рупо-
ром комсомольской стройки. А сейчас в честь полувекового 
юбилея БАМа спецкор «КП» Григорий КУБАТЬЯН проедет 
через всю магистраль, чтобы посмотреть, что происходит 
с великим советским проектом.
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Андрей АБРАМОВ

...Оранжевый «КамАЗ» несется по 
трассе. Съемку ведет водитель другой 
фуры. Когда он равняется с кабиной 
коллеги, в кадр попадает удивитель-
ное: на руле лишь запястья шофера. 
Он вцепился в телефон и дико коло-
тит пальцами по экрану. Этот процесс 
называется «тапать» - от английского 
to tap, «нажимать».

На дисплее - пухлощекий мультяш-
ный хомяк. Главный герой игры, по 
которой сходит с ума весь мир. На-
зывается она Hamster Kombat - «Битва 
хомяков».

Шел недавно мимо детской пло-
щадки - тишина. Дети тапают хомяка.

Пишет одноклассник, с которым 
не виделись 12 лет.

«Привет! Регистрируйся в хомяке, 
мне за это монеты дадут!»

А вот и сообщение от контакта 
«Олечка Красотка из Клуба». Ну, 
думаю, сдалась! Сама инициативу 
проявляет.

«Играй со мной, стань генеральным 
директором биржи. Заходи в хомяка!»

И ссылка.
Хомячье ты отродье, Оля, а не кра-

сотка.

БИРЖА ПОД ВИДОМ 
ТАМАГОЧИ

«Битве хомяков» всего пару меся-
цев. А в нее уже играют 150 миллио-
нов человек во всем мире.

Смысл до отвращения прост. За-
пускается «Хомяк» прямо в Telegram. 
В центре экрана грызун, а над ним - 
число заработанных монет. И хотя 
похоже на тамагочи, все олицетворяет 
собой некую биржу.

Собственно, в этом и есть концеп-
ция игры - ты эволюционируешь из 
хомяка (на криптовалютном сленге - 
неопытный, наивный новичок) до 
солидного директора криптобиржи 
и при этом виртуально богатеешь.

Каждое нажатие на экран прино-
сит монетку. Набрал 5000 - перешел 
на следующий уровень, где нужно 
набрать уже 15 000. И так далее. Хо-
мячара матереет, у него появляются 
брючки, пиджачок, галстучек.

И чем дальше, тем дороже стоит 
нажатие - за него дают уже две, три, 
четыре монеты.

Хомячья лихорадка шествует по 
планете, и вот уже очумелые ручки 
мастерят конструкции, которые за 
игрока нажимают на экран. Простей-
шие искусственные пальцы, которые 
по принципу отбойного молотка ко-
лотят по хомяку. В интернете такая 
конструкция стоит пару тысяч рублей. 
Окупится? Не факт.

- С точки зрения игры это идеаль-

ный продукт! - при-
знает маркетолог 
Валерия Павлова. - 
Помните, лет 10 - 15 
назад сидели в «Счаст-
ливом фермере», где нужно 
было держать корову и сажать уро-
жай? И приглашали друг друга, чтобы 
тут заработать внутриигровую валюту. 
Но там игрок мог видеть результат 
своего развития - виртуальная ферма, 
урожай. А тут - просто монетки.

ЧТО-ТО НА ЯЗЫКЕ МАВРОДИ
Помню, когда Мавроди воскрешал 

«МММ» и его таскали по ток-шоу, он 
говорил нечто вроде: «Не обещаю, 
что в этот раз все получится и все за-
работают, но попробуйте».

История с хомяком до боли напо-
минает мне ту историю.

Кто стоит за игрой - неизвестно, 
указано лишь, что компания из США. 
При этом сайт игры (незамысловатый 

ресурс из одной страницы) 
зарегистрирован в России.

Анонимы обещают ли-
стинг. Это процедура допу-

ска ценных бумаг или крип-
товалют к биржевым торгам. 

Создатели грызуна манят тем, что 
скоро запустят свою криптовалюту. 
Но при этом - внимание! - игрокам 
никто ничего конкретного не обещал. 
Есть только расплывчатая фраза из 
соцсетей - «участники получат воз-
награждение».

Возможно, им дадут сумму в крип-
товалюте, эквивалентную количеству 
монет, полученных в игре.

А может, сумма выданной игроку 
крипты будет зависеть от уровня, до 
которого он прокачает хомяка.

А еще может быть, что никому и 
ничего не дадут. Условий же никто 
не знает! Все просто долбят хомяка, 
не приходя в сознание.

И это не единственная такая игра. 
Просто она выстрелила.

В ЧЕМ ПОДВОХ
Чуть раньше по-

явилась игрушка 
Notcoin. Правила 
точь-в-точь. Толь-
ко вместо грызуна 
в центре экрана - 
монетка. Компа-
ния действительно 
провела листинг и 
запустила на крип-
тобиржах 100 млрд 
монет - именно на-
столько натапали 
игроки. Одна монета 
стоила 0,012 бакса - 
примерно 1 рубль.

Игрокам дали по 
одной криптовалют-
ной монете за каж-
дые 1000 настукан-
ных. То есть если на 
счету был миллион - 
осталась 1000 рублей.

Но чтобы их выве-
сти со счета, нужно 

завести криптокошелек. Продать 
через биржу монеты, заплатить ко-
миссию, конвертировать доллары в 
рубли... Немалая доля «состояния» 
по дороге уйдет на комиссии, опла-
ту переводов и прочие расходы. То 
есть затраты времени, мягко гово-
ря, несопоставимы с теми деньгами, 
которые за этот же период можно 
заработать пусть даже и грузчиком. 
Хотя тапать, конечно, легче.

- Думаю, крипта хомяка будет 
чуть дороже, чем Notcoin, потому 
что ажиотаж выше. При условии, 
что она все же дойдет до биржи. Чем 
выше интерес к криптовалюте, тем 
выше цена, - говорит криптовалют-
ный аналитик Влад Мартынов. - Но 
такие криптовалюты, как от созда-
телей «Хомяка», относят к когорте 
«мемных» - шуточных. Их на бирже 
много. Есть названная в честь До-
нальда Трампа, пород собак корги и 
сиба-ину. Обычно они стоят меньше 
цента. Ведь за ними нет реального 
бизнеса, как за многими другими 
криптовалютами. Когда такая мем-
ная криптовалюта появляется, на 
бирже к ней есть интерес. Те, кто 
знает законы рынка, может наспе-
кулировать немного прибыли. Но 
буквально в первый месяц-два. По-
том валюта обесценивается.

Вот как это работает. Допустим, 
миллионам игроков в Hamster 
Combat действительно выдали крип-
ту. Им ее нужно продать. Продавцы 
ломанутся со своими монетами на 
биржи. Предложение будет огром-
ным, а спрос - явно ниже. Что проис-
ходит с товаром, когда предложение 
сильно выше спроса? Правильно, 
цена падает, и мечта о богатстве от-
правляется хомяку под хвост.

А маркетолог Валерия Павлова 
призывает всех, кто запускал хомя-
ка, усилить цифровую гигиену:

- Создатели собрали многомил-
лионную базу людей, которые ищут 
легкий способ обогатиться и готовы 
поверить, что кто-то за их стучания 
по экрану готов заплатить. Что делать 
с такой базой? Можно использовать, 
чтобы затем создать новый проект, 
который попросит вложить в него 
деньги. А еще можно продать базу 
с игроками другим компаниям. И 
необязательно «чистоплотным». Так 
что, если после «Хомяка» вам начнут
приходить в Telegram сообщения от 
незнакомцев с рекламой и какими-
то ссылками, не советую открывать.

Психолог
Наталья МАЛЫШЕВА:

- Подобные явления напоми-
нают стихию. Ими все резко 
начинают интересоваться, но 
надолго такие они не задержи-
ваются. «Хомяк» уйдет, когда 
люди поймут, что игра не при-
носит реальных денег. Помни-
те, как начинались криптова-
люты? Люди строили фермы 
для майнинга (добычи биткои-
нов.  - Ред.). А когда поняли, 
что заработать на этом очень 
сложно, бум закончился.

Человек всегда ищет легких 
денег, халява привлекает. А уж 

тем более современных детей. 
Многие из них заточены на ма-
териальные блага.

Чтобы переключить внима-
ние ребенка, нужно использо-
вать метод подмены  - на что-
то более интересное. Берите 
его за руку и ведите гулять. 
Ограничьте время пребывания 
в телефоне, удалите приложе-
ние или заблокируйте. А чтобы 
не было скандалов и истерик, 
нужно не просто запрещать, 
а объяснять ребенку. Говори-
те как со взрослым. Это игра 

просто отнимает твое время. 
Давай лучше тратить его на что-
то более продуктивно. И обя-
зательно дать пример. Напри-
мер, давай ты научишься вязать 
крючком, сделаешь игрушку, 
и мы ее продадим. И, получив 
даже минимальные деньги, ре-
бенок поймет, что настоящий 
труд гораздо эффективнее.

Если взрослый человек игра-
ет в «Хомяка», то напомните 
ему (или себе, если этот чело-
век - вы. - Ред.), что бесплатный 
сыр бывает только в мышелов-

ке. Время  - деньги. Стоит ли 
эта игра тех денег, которые ты 
якобы сейчас зарабатываешь, 
нажимая на экран? Если нет, 
тогда зачем ты это делаешь? 
Подойдет то же объяснение, 
что и для курильщика. Сколько 
денег ты тратишь в месяц на 
сигареты? А в год? Это реаль-
но работает  - жадный ну или 
практичный человек реально 
задумывается, может бросить. 
Так и вы посчитайте, сколько 
тратите на телефон без гаран-
тии результата.

Эй, хомяк, 
ты слишком 
долго тапал!

Со
ци

ал
ьн

ая
 с

ет
ь Со

ци
ал

ьн
ая

 с
ет

ь

Так 
выглядит 

интерфейс 
игры: 

жмешь 
на грызуна - 
получаешь 
монетки.

Игра в смартфоне захватила 
умы и пальцы миллионов. 

Все потому, что обещает сделать 
людей богатыми. Но сделает ли?

СЛОВО ЭКСПЕРТУ
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Бросать игру нужно, как курение

«Хомяк» 
стал вирусным, 
и многие верят, 
что это сулит 

богатства. И тапают 
при любой удобной 

возможности.
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На втором месте по количеству 
и протяженности загрязнений на 
Дальнем Востоке оказалась Ев-
рейская автономная область. В 
небольшом по площади регионе 
всего за два дня - 17 и 25 мая - на 
спутниковых снимках заметили 
14 случаев загрязнения, растя-
нувшихся на 302 километра рек 
Биджан и Сутара в Облученском 
районе.

В Хабаровском крае оказалось 
загрязнено 107 километров рек в 
Ульчском, Ванинском, Тугуро-
Чумиканском и Николаевском 
районах. Муть текла по рекам 
Сыран, Чичамар, Большой Ан-
гочикан, Бичи. Загрязненная во-
да также попала в озеро Орель и 
Ульчский залив.

Как отмечают участники мо-
ниторинга, в 2024 году наблю-
дается беспрецедентное, за семь 
лет, количество случаев сброса 

неочищенной воды и протяжен-
ности загрязнения рек. Специ-
алисты связывают это с ростом 
стоимости золота на рынке, а 
значит - увеличением активно-
сти артелей.

- Золото дорожает, и мы ста-
новимся свидетелями новой зо-
лотой лихорадки, из-за которой 
наши реки будут страдать еще 
долгие годы: перекопанные рус-
ла, ямы прудов-отстойников, об-
рушенные берега - вот что оста-
вят после себя золотодобытчики, 
уйдя оттуда с полными кармана-
ми прибыли, - считает директор 
благотворительного фонда «Со-
хранение Сибири и Дальнего Вос-
тока» Александр Колотов.

Загрязнения рек происходит 
вследствие нарушения техноло-
гий добычи россыпного золота. 
Согласно ей вода, использован-
ная для промывки содержащей 
золотой песок породы, должна 
сбрасываться в специальные 
пруды-отстойники, в которых 

она очищается. Однако зачастую 
нерадивые старатели делают 
пруды слишком маленькими и 
периодически сливают их со-
держимое либо вовсе сбрасыва-
ют грязную воду обратно в реку 
безо всякой очистки. Делается 
это для сокращения расходов, 
ведь земляные работы достаточ-
но дороги.

Серьезный вклад в загрязнение 
рек вносят и те артели, которые 
полулегально добывают золото 
по поисковым лицензиям. Они 
вообще не создают никакой ин-
фраструктуры для защиты рек 
от загрязнения и почти всегда 
работают на «прямотоке», чтобы 
скрыть свою незаконную дея-
тельность от возможных про-
верок.

Напомним, по итогам 2023 го-
да спутниковый мониторинг вы-
явил в шести регионах Дальнего 
Востока больше восьми тысяч 
километров загрязненных при 
добыче россыпного золота рек.

ВЛАДИВОСТОК

Сама виновата?
Арестованному во Владивостоке солдату США дали вы-

сказаться в суде. Обвиняемый в краже и угрозах убийства 
Гордон Блэк частично признал вину в краже, однако отри-
цает, что хотел лишить девушку жизни. Сказал, что злого 
умысла не было - просто вспылил. Экс-военный США во 
второй раз прибыл в зал суда. Ему зачитали обвинение. 

Ранее выяснилось, что мужчина перепил и, со слов 
пострадавшей, напал на девушку из-за пары грязных 
тарелок в раковине. При этом жили они по большей 
части на деньги самой Александры. Кстати, 6 июня на 
вопрос судьи о том, признает ли Блэк вину, мужчина не 
ответил. По его словам, написавшая на него заявление 
приморчанка сама не раз на него нападала. Все началось 
с молчаливого перекура, а потом перешло в драку и со-
бранные чемоданы.

Сама Саша настаивает на том, что Блэк пытался ее за-
душить и украл у нее 10 тысяч рублей - часть зарплаты. 
Рассмотрение дела бывшего штаб-сержанта продолжится.

ЯКУТИЯ

А легче не становится
В Якутии за минувшие сутки было потушено шесть лесных 

пожаров на общей площади в 3,3 тысячи гектаров. Как 
сообщил на брифинге главный лесничий республики 
Андрей Коноплев, с помощью мониторинга было обнару-
жено еще 26 новых возгораний на трех тысячах гектаров.

Потушены пожары в Алданском, Кобяйском, Амгинском, 
Намском, Олекминском, Усть-Майском и Усть-Алданском 
районах. Как отметил Коноплев, возгорания связаны с 
грозами. Огонь не угрожает селам и поселкам.

Всего на сегодняшний день в регионе действует 92 
пожара на 147 тысячах гектаров. Локализовать удалось 
еще пять возгораний. На тушении работает почти 800 
человек и 41 единица спецтехники. Также на работах 
задействована авиация.

БЛАГОВЕЩЕНСК

Трагедия для всей области
Церемонии прощания с подростками, которые погиб-

ли 14 июня в страшном ДТП в Благовещенске на улице 
Василенко, пройдут 18 и 19 июня. Прощание с Антоном 
Медведкиным состоится 18 июня с 15:00 до 16:00 в 
храме святой блаженной Ксении Петербургской на улице 
Дьяченко, 23.

Прощание с Егором Кошевым состоится 18 июня с 10:00 
до 11:00 в ритуальном зале «Ангел», расположенном на 
улице Тенистой, 103/1. В этом же ритуальном зале 19 
июня с 13:00 до 14:00 состоится прощание с Максимом 
Виноградовым.

Ребята оказались вечером 14 июня под колесами пьяно-
го водителя, вылетевшего на тротуар в районе перекрест-
ка улиц Василенко и Воронкова на границе областного 
центра и поселка Чигири. Ученики школы № 16 шли на 
стадион поиграть в футбол. Егор и Максим погибли на 
месте происшествия, Антон позже скончался в больнице. 
Кроме них, в ДТП погибла семейная пара - Оксана и Дми-
трий, а их дочь, 19-летняя Даша, еще двое подростков и 
32-летняя Екатерина находятся в больнице.

ХАБАРОВСК

И снова выбирать
17 июня в Хабаровском крае начался активный этап 

предвыборной кампании по досрочным выборам губер-
натора. 

- Период выдвижения кандидатов на должность губер-
натора Хабаровского края продлится до 17 июля, когда 
будут закрыты списки кандидатов, - рассказали в изби-
рательной комиссии Хабаровского края.

В этом году жители Хабаровского края будут избирать 
не только главу региона и депутатов Законодательного 
собрания, но и депутатов городских дум Хабаровска 
и Комсомольска-на-Амуре. Кроме того, жители Города 
юности также выберут мэра. Сейчас этот пост занимает 
Александр Жорник.

Подготовили Ростислав САХАЛИНОВ 
(«КП» - Владивосток»), Оксана ШЕМЕТОВА («КП» - 
Якутия»), Егор ЖАРИКОВ («КП» - Благовещенск»), 

Виктория ПЕТРЕНКО («КП» - Хабаровск»).

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ЭКСПРЕСС По рекам теклаПо рекам текла 
«золотая»«золотая» грязь грязь 

Пример выявленного 
загрязнения.

Ц
ен

тр
 с

пу
тн

ик
ов

ог
о 

мо
ни

то
ри

нг
а 

и 
гр

аж
да

нс
ко

го
 к

он
тр

ол
я

Те
ле

гр
ам

-к
ан

ал
 m

ar
ik

ag
er

m
an

ik
a

Окончание. 
Начало читайте на < стр. 1.
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Страна 
утренней 
свежести

Тестовая группа туристов-росси-
ян посетила КНДР на поезде через 
Хасан. Гости побывали на произ-
водствах: вживую посмотрели на 
обработку рыбы, изготовление 
лапши, пива. «Страна самобытная, 
ни на что не похожая», - расска-
зывают туристы. Жители верят, 
что Корея едина, поэтому ника-
ких «северных», просто корейцы. 
Государство они называют Чосон 
- Страна утренней свежести.

Руслан НОВИКОВ 
(«КП» - Владивосток»).

ФОТО-
ФАКТ
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ния и постоянно развивать двусторонние связи. Продолжим 
укреплять контакты с Фуюанем в различных сферах, - сказал 
в завершение Сергей Кравчук.

Дальний Восток: 88
Екатерина МАКСИМОВА 
(«КП» - Владивосток»)

Общепит давно стал обы-
денностью, постепенно он 
проникает даже в небольшие 
города. Ну а что? Удобно и 
безопасно. Кафе с ресторана-
ми есть и в Дальнереченске. 
А для любителей фаст-фуда 
здесь работала одна бургер-
ная. «М-Бургер» выбирали 
для семейного отдыха. Те-
перь двери популярного ме-
ста закрыты: в феврале 2024 
года после посещения кафе в 
больнице оказались десятки 
людей. У 71 пострадавшего 
нашли бактерии сальмонел-
лы. 

На днях, после череды рас-
следований, в Приморье за-
вели еще одно уголовное дело 
- по факту подделки докумен-
тов. Выяснилось, что никто 
из сотрудников общепита 
толком не прошел обследова-
ние, хотя в медкнижках было 
указано совсем другое. 

С ЧЕГО НАЧИНАЛОСЬ?
До этого следком работал над 

делом по статье 238 УК РФ 
- «Производство, хранение, 
перевозка либо сбыт товаров 
и продукции, выполнение ра-
бот или оказание услуг, не от-
вечающих требованиям без-
опасности». А после изъятия 
шести медицинских книжек 
с ложными данными о про-
хождении медкомиссии при-
бавилась еще одна - «Поддел-

ка, изготовление или оборот 
поддельных документов, го-
сударственных наград, штам-
пов, печатей или бланков».

Вся правда о нарушениях 
в общепите всплыла на по-
верхность в феврале 2024-го, 
когда десятки людей госпи-
тализировали с признаками 
острой кишечной инфекции. 

Уже тогда в горбольницу 
забрали более 20 человек. 
Жалобы были разные: пло-
хой стул, тошнота, у многих 

даже поднялась температура. 
В общем, налицо все призна-
ки отравления. Быстро вы-
яснилась взаимосвязь между 
пострадавшими: все ужина-
ли в одном заведении. Сле-
ды красными нитями вели в 
«М-Бургер». Для местных - 
вполне приличное заведение. 
Обошлось без жертв, однако 
среди пострадавших оказа-
лись и дети. Ведь это одно из 
немногих кафешек, где было 
детское меню. 

Пострадавшие утверждают, 
что далеко не все из них обрати-
лись в больницу, кто-то просто 
отлежался дома. 

НЕВКУСНО И ГРУСТНО
Роспотребнадзор по При-

морскому краю подтвердил 
наличие сальмонеллеза у па-
циентов, которые ели в этом 
кафе. После в заведении вы-
явили массу нарушений. По-
мимо поддельных документов 
не нашлось бумаг, подтверж-
дающих соответствие пище-
вой продукции обязательным 
требованиям. На полуфабри-
катах и вовсе отсутствовала 
маркировка с указанием даты 
изготовления и сроков реали-
зации. Приморский Роспо-
требнадзор предполагает, что 
причиной массового отравле-
ния в кафе стали наггетсы и 
соусы, которые заказали по-
сетители общепита.

В своем официальном акка-
унте в соцсетях руководство 
кафе извинилось перед по-

сетителями и озвучило пред-
положение, что все могло 
произойти из-за ошибки бес-
совестного поставщика. Спра-
ведливости ради, компания за-
явила, что не станет ни в коем 
случае снимать с себя ответ-
ственность. Но больше ника-
ких заявлений не было, в том 
числе о возмещении мораль-
ного вреда или компенсации 
за лечение. Тем не менее сле-
дователи из Дальнереченска 
задержали директора бургер-
ной. Кафе закрыли и удалили 
из местных онлайн-карт. По-
сле такой огласки вряд ли оно 
уже когда-либо откроется.

ТРЕБУЮТ 
СПРАВЕДЛИВОСТИ

Роспотребнадзор Примо-
рья обратился в суд после 
массового отравления людей. 
Пострадавшие написали за-
явление о защите прав потре-
бителя и взыскании компен-
сации морального вреда. Пока 
что денег никто не получил. 

Делегация Хабаровска посетила 
с дружеским визитом город-
побратим Фуюань

С учетом политики разворота на Восток, провозглашен-
ной президентом России Владимиром Путиным, особое 
значение приобретают российско-китайские отношения. 
В условиях противостояния с коллективным Западом ази-
атское экономическое пространство может стать новым 
оплотом мировой экономики. Во властных структурах 
Хабаровского края отчетливо это понимают. В мае этого 
года провинции Гуандун и Хэйлунцзян Китайской Народной 
Республики посетила делегация регионального правитель-
ства во главе с первым зампредом Марией Авиловой. 
Сейчас, в июне, состоялся рабочий визит представителей 
администрации краевой столицы в Фуюань, город-побра-
тим Хабаровска. Подробнее в материале «Комсомольской 
правды» - Хабаровск». 

Делегацию возглавил лично мэр города Сергей Кравчук. 
В приграничном Фуюане он не впервые. Деловая поездка 
началась с участия в первой китайско-российской конфе-
ренции по вопросам сотрудничества в сфере рыбного про-
мысла. Хабаровская делегация, куда вошли представители 
предприятий рыбоперерабатывающей отрасли, смогла 
осмотреть трансграничный сельхозпарк, производственный 
парк «Осетр» и другие объекты биотехнологической про-
мышленности. Российские предприниматели презентовали 
образцы своей продукции китайской стороне. Здесь же 
договорились об экспорте представленных товаров в Китай.

Кроме того, Сергей Кравчук и мэр Фуюаня Фань Цзитао 
поучаствовали в торжественной церемонии открытия новой 
современной библиотеки.

- Одна из целей государственной информационной по-
литики Китая - формирование мощной сети высокотех-
нологичных библиотек. Открывшаяся библиотека обору-

дована компьютерами, сенсорными экранами и другими 
современными цифровыми устройствами для чтения. Это 
пространство - уже не библиотека в классическом пони-
мании: пришел, взял книгу, ушел. Это новая локация для 
коммуникации. Читатель приходит не только за книгой, но 
и за общением, - рассказал мэр Хабаровска Сергей 
Кравчук.

Глава города пообещал по возвращении в Россию под-
готовить и направить в Фуюань комплект книг об истории 
и достопримечательностях Хабаровска для пополнения 
новой библиотеки.

В период рабочего визита Сергей Кравчук также посетил 
мемориальный парк павшим Морякам-Амурцам, освободив-
шим Фуюань от войск Квантунской армии, и отдал дань 
памяти погибших соотечественников.

- Тактическая операция, которая носила название «Фу-
юаньский десант», как часть Сунгарийской фронтовой на-
ступательной операции, по сути, явила собой вступление 
Советского Союза в войну с Японией 9 августа 1945 года. 
Фуюань освободили за один день, но там сложили головы 
27 советских воинов, и именно этим событиям посвящен 
мемориальный парк. Он в хорошем состоянии, я поблаго-
дарил китайских коллег за то, что сохраняют память о 
наших бойцах, - отметил глава Хабаровска.

Чтобы закрепить обоюдное понимание о добрососедских 
отношениях, российская и китайская делегации поучаство-
вали в посадке «Дерева дружбы», которое теперь украшает 
собой природный заповедник Саньцзян.

- Дерево - это символ дружбы, любви, оно олицетворяет 
здоровье и красоту. Сегодня мы посадили в Фуюане «Де-
рево дружбы». Оно будет радовать и наших туристов, и 
местных жителей. Эта ель будет расти сто, двести, триста 
лет. Она укрепит отношения с Китаем и будет напоминать о 
необходимости заботы о нашей планете. Мы намереваемся 
сохранять российско-китайские добрососедские отноше-

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Сергей Кравчук:Сергей Кравчук: «Мы намереваемся сохранять  «Мы намереваемся сохранять 
добрососедские отношения с Китаем»добрососедские отношения с Китаем»

В работе делегации поучаствовали В работе делегации поучаствовали 
представители российских представители российских 

рыбопромышленных компаний.рыбопромышленных компаний.

Стороны обсудили совместные мероприятия Стороны обсудили совместные мероприятия 
по развитию приграничных территорий.по развитию приграничных территорий.Ад
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В меню и бургеры, ргеры, 
и сальмонеллаи сальмонелла
Причин массового отравления среди 
посетителей кафе в Дальнереченске 

могло быть несколько.
В этом кафе ежедневно было 

множество посетителей.
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Более 
70 человек 
пострадали 

из-за 
некачественной 

продукции.

Водитель Тугнуйского угольного разреза Алексей 
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Подготовили Екатерина МАКСИМОВА 
(«КП» - Владивосток»), Василина ИКОННИКОВА («КП» - Хабаровск»).

Талантливы во всем
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Алексей Халмакшинов работает 
на Тугнуйском разрезе Бурятии 
практически с момента осно-
вания, больше 35 лет. Уникаль-
ный опыт и профессиональные 
качества Алексея Юденича по-
могают его бригаде добиваться 
выдающихся производствен-
ных результатов. В частности, 
в 2023 году его экипаж побил 
мировой рекорд перевозки гор-
ной массы - перевезено более 
46,6 тысячи кубических ме-
тров породы. 

Это третья высшая на-
града за трудовые до-
стижения в коллективе 
СУЭК. Первую звезду 
получил в 2013 году 
бригадир шахты «Котин-
ская» «СУЭК-Кузбасс» 
Владимир Мельник, а в 
2018 году высшей награды 
удостоен бригадир шахтоу-
правления «Талдинское-Запад-
ное» «СУЭК-Кузбасс» Александр 
Куличенко.

Оценивая результаты своего 
труда, Алексей Юденич скромно 

замечает, что достижения на раз-
резе - это результат работы всего 

коллектива. Поэтому он считает 
свою высокую награду признани-
ем заслуг всего разреза, который 
в этом году отмечает 35-летие, 
всей компании СУЭК.

ЛЮДИ ДЕЛА

Водитель Тугнуйского угольного разреза Алексей Водитель Тугнуйского угольного разреза Алексей 
Халмакшинов стал Героем труда России 
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МАГАДАНСКАЯ ОБЛАСТЬ
В Магаданской области озву-

чили результаты ЕГЭ по мате-
матике. Экзамен состоялся 
31 мая. В этот день 577 вы-
пускников написали работы 
по базовому и профильному 
уровню.

Математику базового 
уровня выбрали 364 чело-
века. Результаты оценива-

ют по пятибалльной шкале. 
«Хорошо» и «отлично» по-
лучили 77,4% сдававших. 

В прошлом году результат был 
чуть выше - 78,6%.

Зато в 10 раз по сравнению 
с прошлым годом выросло ко-
личество высокобалльников на 
ЕГЭ профильного уровня. За 
этот экзамен можно получить 
максимум 100 баллов. В итоге 
из 213 сдавших 14% получили 
больше 80.

- Проводилась системати-
ческая работа, направленная 
на повышение качества обра-
зования. Педагоги получали 

методическую помощь специ-
алистов Института стратегии 
развития образования. Были 
проведены диагностические 
работы, результаты которых 
позволили своевременно вно-
сить необходимые изменения в 
систему подготовки к государ-
ственной итоговой аттестации 
(ГИА), - сказала председатель 
региональной предметной 
комиссии по математике, 
директор ЦНППМПР Ольга 
Старикова.

ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ
В Хабаровском крае 12 выпускников полу-

чили максимальные 100 баллов по литературе 
и химии. Лучшие результаты показали ученики 
Краевого центра образования, школ № 30 и 
80, лицея «Ступени» и математического лицея 
Хабаровска, инженерной школы, гимназии № 9 
и школы № 3 Комсомольска-на-Амуре, а также 
школы № 3 Амурска.

Еще 16 выпускников набрали мак-
симальные 100 баллов по русскому 

языку, а трое - по профильной математике.
- Поздравляю ребят, горжусь их успехами. Это 

первые претенденты на получение премии имени 
Гродекова, - сказал временно исполняющий 
обязанности губернатора Хабаровского 
края Дмитрий Демешин.

Премия имени Гродекова составляет 100 ты-
сяч рублей. В прошлом году ее вручили выпуск-
никам, набравшим на ЕГЭ от 95 баллов. Тем, 
кому до максимального результата не хватило 
немного, выдали по 50 тысяч рублей.

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ
Одна из двухсотбалльниц родом из 

Приморского края, закончила школу 
№ 12 в Находке. Будущая студент-
ка Анастасия Алексеева поделилась 
своими планами на будущее и дала 
совет будущим выпускникам.

Сейчас Настя ждет результатов 
последнего - третьего - экзамена, а 
после этого примет решение о по-
ступлении в вуз. В мечтах поступить 
на специальность «Межкультурная 
коммуникация». К экзаменам девуш-
ка готовилась с сентября 2023 го-
да. Так что секрет успеха, по словам 
выпускницы, прост: нужно усердно 
готовиться! 

- Мой совет выпускникам: если хо-
чется хорошо сдать экзамены, стоит 
посвятить себя полностью подготовке 
хотя бы на 11-й класс. Если это не в 
приоритете, то проводите время, как 
вам захочется, последний год школы 
- последнее время перед взрослой 
жизнью, - говорит Настя.
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Анастасия хочет изучать 
«Межкультурные 
коммуникации».

18.06.2024 

12 июня в Кремле состоялась торжественная церемония 

награждения государственными наградами особо 

отличившихся граждан России. Из рук президента России 

Владимира Путина высшую государственную награду 

Российской Федерации получил водитель Тугнуйского 

разреза АО «СУЭК» Алексей Юденич Халмакшинов. 

СУЭК - одна из ведущих угле-
добывающих компаний мира, 
крупнейший в России произво-
дитель угля, поставщик тепла 
и электроэнергии в регионах 
Сибири и Дальнего Востока. 
На предприятиях СУЭК рабо-
тает более 33 тысяч человек. 
Основатель СУЭК - бизнесмен 
Андрей Мельниченко. 

СПРАВКАСПРАВКА

чем живет регион

ГЕРОЙ ТРУДА
Герой труда - высшее 

звание, государственная 
награда Российской Фе-
дерации. Присваивает-
ся гражданам России за 
особые трудовые заслуги 
перед государством и на-
родом, связанные с до-
стижением выдающихся 
результатов в государ-
ственной, общественной и 
хозяйственной деятельно-
сти, направленной на обе-
спечение благополучия и 
процветания России.
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Выпускники начинают постепен-
но узнавать свои баллы по ЕГЭ, ко-
личество стобалльников на Дальнем 
Востоке не может не радовать. В При-
амурье блеснули своими знаниями 

14 человек, на Камчатке на данный 
момент 7, а в Приморье 56. Среди ре-
бят есть и те, кому удалось сдать сразу 
два предмета на все 100! Подробнее в 
материале «КП».

Дальневосточные 

школьники показывают

хорошие результаты 

на ЕГЭ-2024.
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Мария САХАПОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

В конце мая в Спасо-Преоб-
раженском кафедральном собо-
ре появилась необыкновенная 
вещь. Прихожанин храма Сергей 
Лазебный создал 16-килограм-
мовую свечу. Она была отлита 
в знак благодарности за то, что 
сын вернулся домой живым из 
зоны спецоперации.

ДО И ПОСЛЕ
Жизнь Сергея Витальевича 

разделилась на до и после, как и 
жизнь всех россиян, в 2022 году. 
Его двоих сыновей в один день 

призвали по частичной моби-
лизации. Но один вскоре вер-
нулся, а второй остался в зоне 
СВО. Тогда Сергей впервые дал 
зарок за возвращение сына жи-
вым и здоровым. Когда сын уе-
хал в первый раз, отец поставил 
в храме самую большую свечку, 
продающуюся в храме.

Но боец уехал во второй раз, 
начались сумасшедшие кон-
трнаступления. Сын - пехо-
тинец-штурмовик, и Сергей 
Витальевич очень за него 
переживал. Именно тог-
да он и дал зарок, что по-
ставит самую большую 
свечку, если сын вернет-
ся живым. И он вернул-
ся... но получил ране-
ние. Молодой человек 
выздоровел только в 
феврале этого года.

СЛОВО НАДО ДЕРЖАТЬ
- Когда даешь зарок - слово на-

до держать. Когда-то по радио я 
услышал, что один человек от-
лил пудовую свечу. И я подумал: 
«Дай-ка попробую». Купил 16 
килограммов воска. Никогда его 
не топил до этого. Взял бачок, 
налил немного воды, поставил 
внутрь ведро, наколол воска и 
потихоньку стал топить. Формой 
стала большая бутылка под воду 
для кулера. Ее перевернул, фи-
тиль купил, продел его по центру. 
Так за три раза я ее и залил. Ду-
мал - получится или нет, потом 
переживал, что фитиль может 
подвести, и свеча не загорится, 
- рассказал Сергей Витальевич.

Отец Георгий из Спасо-Пре-

ображенского кафедрального 
собора поддержал идею и раз-
решил поставить свечу перед 
центральной храмовой иконой. 
Ее установили за здравие всех за-
щитников Руси. В соборе есть 
Благодатный огонь из Иерусали-
ма, от него зажигаются все свечи. 
И большую свечу зажгли также от 
этой лампадки. Гореть она будет 
очень долго.

- Когда я ее зажег, батюш-
ка сказал, что никто до этого 

не ставил такую большую 
свечку ни в каком другом 
храме Хабаровска. Так 
что в моей жизни была 
пудовая свеча - это уже 
хорошо, - поделился 
Сергей.

26 мая сын Сергея Ви-
тальевича вновь уехал 
на СВО. Когда отец 
заходит в храм, то всег-

да покупает свечку потолще, что-
бы она горела дольше. Зажигает, 
молится и просит, чтобы сын из-
бежал пуль, осколков, ранений и 
контузий. И, конечно же, чтобы 
живой был - это самое главное.

ТВОРЧЕСТВО
После того как сын уехал впер-

вые, он попросил написать Сер-
гея Витальевича что-нибудь ин-
тересное, потому что в казарме 
было скучно.

- На слабо поймал меня, я ни-
когда не писал ничего, но попро-
бовал. Через время я выработал 
свой стиль, стал писать строго по 
11 куплетов. И в основном все 
стихотворения патриотические, 
- добавил Сергей.

«Чтобы сын«Чтобы сын
  вернулся живой»  вернулся живой»
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Прихожанин 
отлил 

16-килограммовую 
свечу 

в Хабаровске.

РИФМЫ

Сергей ЛАЗЕБНЫЙ,
«Хабаровчане»:
Хабаровск, родненький ты мой

Для сердца моего.
Тебя люблю я всей душой,

Ведь ты один такой.
Ты на высоком берегу

На трех холмах стоишь,
Горят на солнце купола,

Тебя Господь хранит.
Здесь край суровый знают все,

Но город наш цветет.
Здесь храмы русские везде,

В них молится народ.
Мы все форпостом здесь стоим

На дальних берегах.
Тебя, Хабаровск, любит Бог

И любят небеса.

В храме В храме 
мужчину мужчину 

поддержали.поддержали.

Мужчина 
отливал 

свечу сам.

Мама с двумя ма-
ленькими детьми бе-
жала из Часова Яра к 
родственникам в ЛНР, 
но по пути на машину 
с беженцами напала 
украинская ствольная 
артиллерия и дроны-
камикадзе. Ударные 
беспилотники сожгли 
автомобиль, но семье 
удалось выскочить из 
транспорта и спастись.

В это же время уссу-
рийские снайперы-де-
сантники возвращались 
в пункт временной дис-
локации и также попа-
ли под вражеский об-
стрел.

- Первая подгруп-
па смогла укрыть их 
от обстрела и стала 
вести прицельный 
огонь по FPV-дронам 
ВСУ, умело применяя 
естественные складки 
местности и дымовые 

шашки, чтобы ввести 
в заблуждение опера-
торов украинских дро-
нов. Те потеряли из 
видимости женщину с 
детьми, - рассказали в 
Минобороны РФ.

Позже к месту бое-
вых действий приехал 
командир снайперской 
группы, который спас 
беженцев и своих това-
рищей, а во время эва-
куации сбил несколько 
дронов-камикадзе.

Семью доставили в 
медицинское учреж-
дение, где оказали по-
мощь, но, к счастью, 
их жизни и здоровью 
ничего не угрожает. 
Уссурийские снайпе-
ры навестили маму с 
детьми, вручили по-
дарки, а также взяли 
над ними шефство, 
чтобы продолжить 
поддерживать их.

Дальний Восток: СВО

Дальний Восток: спецоперация

Виктория ПЕТРЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)

Участники СВО 
получат посылки от 
«Центра АнтиСПИД» 
и волонтеров 
Хабаровского края.

Коллектив краевого Центр 
«АнтиСПИД» в Хабаровске орга-

низовал сбор и передал бойцам, 
находящимся в зоне специаль-
ной военной операции, очеред-
ную партию медикаментов и не-
обходимых вещей. 

Организаторы волонтерского 
движения «Мы Vместе Хабаров-
ский край» доставят собранные 
посылки адресатам.

- С начала спецоперации 
Центр «АнтиСПИД» вносит свой 

вклад в общее дело страны, 
оказывая активную поддерж-
ку участникам СВО посред-
ством предоставления 
средств первой необ-
ходимости и лекар-
ственных препара-
тов, - рассказали в 
министерстве здра-
воохранения Хабаров-
ского края.

О
ле

г 
УК

Л
АД

О
В

ГУМАНИТАРКА

Необходимая помощь

Медикаменты 
- полезная 
гумпомощь 
в зоне СВО.

ЗНАЙ НАШИХ

Проявили 
мужество 
и отвагу

Павел САХАРОВСКИЙ («КП» - Владивосток»)

Уссурийские снайперы-

десантники спасли семью 

из-под вражеского обстрела.
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Бойцы взяли 
шефство 

над семьей.
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Богато жить не запретишь

Мария САХАПОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

Потерявшегося шпица 
по кличке Куш вернули 
хозяевам в Хабаровске.

В районе села Осиновая Реч-
ка проходили поиски женщи-
ны. Возможно, именно это 
происшествие спасло от не-
минуемой гибели маленького 
шпица, пропавшего накануне. 
Всего промокшего и замерз-
шего ночью его нашли волон-
теры и вернули в семью.

ВИНОВАТА КАПУСТА
Кушу восемь лет, первые 

семь он прожил в семье за-
водчика. Так получилось, что у 
него сточились зубы, и их при-
шлось удалить. Решили отдать 
собаку в другую семью, пото-
му что он повадился отгонять 
лаек от мисок с едой. Шпица 
забрала в свою семью Катя. 
Маленький мохнатый комо-
чек быстро стал любимцем. В 
хозяева он выбрал себе Свет-
лану Викторовну - маму Кати. 
По характеру Куш спокойный, 
даже не бегает, а просто ходит. 
Он не срывается куда попало, 
всегда рядом с хозяевами. На 
улице предпочитает передви-
гаться только по тропинкам 

и тротуару, лужи на асфальте 
аккуратно обходит.

В воскресенье Катя с мужем 
отправились на дачу и взяли с 
собой любимого шпица. Весь 
день дождь лил как из ведра, 
ребята занимались работами 
по дому. А около семи вечера 
соседка принесла рассаду ка-
пусты, и Катя с мужем решили 
быстро ее посадить. В голове у 
Кати мелькнуло, что Куш сей-
час выйдет следом в огород и 
запачкается. И вот капуста на 
грядках, пора ехать домой… Но 
Куша и след простыл.

Дачный участок находится 
близ леса, и как только солн-
це садится, становится темно. 
Озадаченная пропажей семья 
обошла все ближайшие участ-
ки. Они звали шпица, но его 
нигде не было. Обойдя все 

пешком, ребята сели в маши-
ну и прокатились по СНТ, но 
это также не помогло. Око-
ло одной дачи им встретился 
охранник, который тоже не 
видел собаку.

Он помог найти записи с 
видеокамер, на которых бы-
ло видно, как Куш вышел с 
участка. Около одного из до-
миков он остановился, по-
вернулся и спокойно пошел 
дальше. А завернув за угол, 
пропал. Дальше обзора не 
было, и куда делся пес, так и 
не стало понятно. Поездили 
еще, поискали по дорогам, 
но дома оставались бабушка 
с грудным ребенком и сын 
немного постарше, пришлось 
ехать обратно. Вернуться к 
поискам решили утром. По 
дороге домой Катя состави-
ла объявление о пропаже и 
разместила его в Сети - вдруг 
кто-нибудь найдет бедного 
Куша до утра? 

КУШ НАШЕЛСЯ!
В это время в тех краях ра-

ботали группы поиска, искали 
пропавшую несколько часов 
назад женщину. В час ночи 
три волонтера просматривали 
дороги на авто и неожидан-
но увидели шпица. Мокрый 
и грязный, он стоял на обо-
чине. Подумав, что он мог за-
блудиться где-то неподалеку, 
забирать его не поспешили, 
чтобы зря не увозить собаку с 
места, а сотовой связи там не 
было. Когда выехали на трас-
су, волонтер Ира (сама люби-
тель собак) нашла в одном па-
блике объявление о пропаже 
шпица. Тут же она позвони-
ла по телефону и узнала, что 
действительно собаку ищут. 
Выяснилось, что мама Кати 
очень сильно переживала за 
Куша и уже еле сдерживала 
слезы. Ира пообещала, что 
они сейчас вернутся, и если 

шпиц на месте, то привезут 
его. Когда ребята приехали 
обратно, то увидели, что бе-
долага так и стоит, уже почти 
без сил.

- Мы его забрали и отвезли 
домой. Бабушка счастлива, 
пес в шоке, но в машине со-
грелся, - рассказала Ирина.

Позже стало известно, что 
шпиц достаточно далеко ушел 
от дачи.

- Во втором часу его привез-
ли в Хабаровск, домой. Мо-
крый, еще и без зубов - чудо в 
перьях, а не собака. У него не-
много затекли глазки, видимо, 
от холода, но в целом сейчас 
Куш чувствует себя хорошо, 
счастлив и не отходит от ма-
мы, - рассказала Екатерина.

Так приключения Куша за-
вершились благополучно. А 
на следующий день благодаря 
откликам хабаровчан нашлась 
и потерявшаяся женщина.

Искали человека, Искали человека, 
а нашелся Куша нашелся Куш
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Сейчас Куш чувствует себя хорошо, 
счастлив и не отходит от хозяйки.

Объявление 
в социальных 
сетях помогло 
найти Куша.

Волонтеры искали 
человека, а нашли собаку 
и привезли ее хозяевам.

18.06.2024 Дальний Восток: живой уголок

Егор ФАЛХВАДЗЕ 
(«КП» - Якутия»)

Стадо редких 
овцебыков сняли на 
видео в Анабарском 
районе Якутии.

Их называют ровесниками 
мамонтов и теми, кто пережил 
Ледниковый период. Овцебыки - 
уникальные животные, которые 
прошли через множество при-
родных катаклизмов, истребле-
ние и возрождение. Взглянуть на 
этих редчайших гигантов в дикой 
природе хотя бы одним глазком - 
большая удача.

ДРЕВНИЕ ЖИВОТНЫЕ
- Бегающих овцебыков засняли 

с высоты. Краснокнижные жи-
вотные в кадре передвигаются 
по Ресурсному резервату «Тер-
пей-Тумус» в Анабарском районе, 
- рассказали в дирекции биоло-
гических ресурсов, особо охра-
няемых природных территорий и 
природных парков РС (Я).

Благородные животные на-
селяют Землю не один десяток 

тысяч лет. Они пережили самых 
известных гигантов Ледникового 
периода - мамонтов, были свиде-
телями рассвета человечества, от 
которого едва не приняли окон-
чательную гибель, и возродились 
путем реинтродукции.

Основателями поголовья овце-
быков в Якутии считаются 22 осо-
би, завезенные в 1996 году. Их 
расселили в Булунском районе. 
Потом были еще партии, их вы-
пускали в Анабарском, Аллаихов-

ском и Нижнеколымском улусах. 
За 20 лет расчетная численность 
овцебыков составила 2200 осо-
бей. Сейчас их насчитывается 
6550 голов. По словам специали-
стов, овцебык активно формирует 
свободноживущие популяции.

ЗАГЛЯНУТЬ В МИР ДИКОЙ 
ПРИРОДЫ

Но не только за мохнатыми 
гигантами можно подсмотреть 
в Якутии. Например, фотоло-

вушки в заповедных местах 
позволяют заглянуть в жизнь 
животного мира на воспроиз-
водственном участке «Морхой». 
Здесь проводится подкормка 
диких зверей. На обед сюда 
зашли: семейство изюбрей, 
ожидающих пополнение, лиса, 
олени и бурый медведь.

- Воспроизводственный участок 
привлекает на свою территорию 
диких копытных животных за счет 
проведения инспекторами сезон-
ных биотехнических работ. С мая 
начинается обогащение искус-

ственных солонцов солью, в ию-
ле - заготовка сена и веточного 
корма, а также засев кормовых 
полей овсом, - добавили в ведом-
стве.

А зимой на участок привозят 
рулонное сено, по кормушкам 
подсыпается овес. Животным 
дают и веточный зеленый корм. 
Установленные камеры помогают 
не только приоткрыть завесу в 
мир дикой природы, но и опре-
делить половозрастной состав, 
численность обитающих популя-
ций охотничьих животных.

НАБЛЮДЕНИЕ ЗА ПРИРОДОЙ

Мохнатые гиганты прямиком 
из Ледникового периода

Фотоловушки в заповедных местах позволяют 
заглянуть в жизнь животного мира.

На На 
воспроизводственном воспроизводственном 

участке «Морхой» участке «Морхой» 
проводится подкормка проводится подкормка 

диких зверей.диких зверей.
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- Мы фотографировали 
местность, но получившиеся 
кадры посмотрели не сразу. 
Моя знакомая Анна шла вдоль 
ручья, где вода вытекает из-
под горы. На следующий день 
мы стали делиться снимками, 

и на одном 
из них я за-
метила что-

то странное. Сна-
чала подумала, что 

это медуза, а затем 
присмотрелась и поня-

ла, что это кристалл. На 
фотографии нет прелом-

ления солнечных лучей. Об 
этом таинственном кристал-

ле на Пидане я читала после 
первого восхождения на гору. 
Легенды о нем самые разные. 
Якобы он может исполнять 
любое желание, в некоторых 
источниках говорилось, что с 
его помощью бохайские жрецы 
общались с богами, а в других 
- что он защищал гору от зла. 
Есть легенды , что кристалл не 
каждого пускал на вершину, но 
злые люди добрались до него и 
разрушили. В других историях 
говорится, что камень унич-
тожили разгневанные боги, в 
итоге он превратился в свя-
щенное и целебное озеро под 
храмом, из которого вытекает 
в тот самый ручей, где была 
сделана фотография, - расска-
зывает Зоя.

Внимание туристов и са-
мой Зои привлекает не толь-
ко легенда о кристалле, но и 
загадочная стена, стоящая на 
Пидане.

- Археологи и эзотерики 
до сих пор спорят, как по-
явилась эта горная досто-
примечательность: одни 

утверждают, что здесь поста-
ралась природа, а другие, что это 
стены храма, который был по-
строен жрецами и якобы именно 
под ними находится озеро. Если 
вы подойдете к ней, то ощутите, 
что она холодная и влажная, хотя 
все остальные камни сухие.

О Пидане ходят и другие леген-
ды, например, о местном храни-
теле - белой женщине, которая 
помогает нуждающимся и на-
казывает тех, кто ведет себя не-
подобающе. Некоторые и вовсе 
верят, что это место энергетиче-
ской силы, способное исполнить 

любое желание, но вот относятся 
к нему с опаской: якобы сама гора 
не всех пускает на вершину, по-
этому часть туристов может по-
чувствовать себя плохо.

ВРАТА ДЛЯ КНЯЗЯ СВЕТАВРАТА ДЛЯ КНЯЗЯ СВЕТА
Конечно, для Приморья Пи-

дан не единственное  место, та-
ящее в себе множество тайн и 
загадок. Недалеко от Партизан-
ска расположены похожие на две 
пирамиды сопки Брат и Сестра.

Из-за пирамидообразной фор-
мы многие жители Приморья и 
туристы верят, что Брат и Сестра, 
как и египетские пирамиды, мо-
гут творить чудеса: якобы на их 
вершине можно исцелить свои 
недуги, найти ответы на важные 
вопросы, также сюда приходят 
погадать и помедитировать. Но 
больше всего людей привлекает 
легенда о том, что эти сопки - Зо-
лотые сакральные врата Востока 
и однажды из-за Восточных гор 
придет Князь Света.

Приезжают сюда не только лю-
бители мистики. Поговаривают, 
что в колодцах, которыми из-
рыты сопки, спрятано огромное 
количество произведений ис-
кусств чжурчжэней. По леген-
де, полвека назад в горе Брат, 
где стояла каменная черепаха, 
японцы вскрыли захоронение 
и выкопали воина в дорогих 
доспехах, алебастрового коня и 
другие вещи, которые увезли с 

собой. А вот золотых истуканов 
и богиню они найти не смогли.

ПРОЙДЕШЬ ЛАБИРИНТ – ПРОЙДЕШЬ ЛАБИРИНТ – 
ПОЛУЧИШЬ СОКРОВИЩАПОЛУЧИШЬ СОКРОВИЩА

Не менее загадочным в При-
морье считается хребет Чандо-
лаз. Расположен он недалеко от 
поселка Лазовый в Партизан-
ском районе. Божественной го-
ре, как еще по-другому называют 
хребет, больше 250 миллионов 
лет, и представляет она собой 
коралловый риф, который из-за 
тектонических сдвигов поднялся 
с морского дна.

Согласно легендам под хреб-
том находилась галерея барелье-
фов каменных скульптур и со-
кровища древней цивилизации. 
Говорят, что внутри Чандолаза 
проходит сложный и большой 
лабиринт, в котором также мож-
но найти древние ценности. Ис-
кали вход в пещеру-лабиринт 

многие, но пока все поиски без-
успешны. Хотя однажды нашли 
сквозную пещеру, которая про-
ходит внутри рифа.

ГОЛУБОЙ ПОЖАР ГОЛУБОЙ ПОЖАР 
И ЗАГАДОЧНЫЕ И ЗАГАДОЧНЫЕ 
СВЕТЯЩИЕСЯ ШАРЫСВЕТЯЩИЕСЯ ШАРЫ

Но что все о древности и как 
насчет щепотки научной фанта-
стики? 29 января 1986 года в Даль-
негорске произошло странное: 
примерно в 19:55 жители города 
увидели шарообразный предмет, 
который задел вершину сопки Из-
вестковой. Произошел беззвуч-
ный взрыв, но зарево пожара ока-
залось странного голубого цвета и 
держалось около полутора часов. 

Были разные предположения о 
том, что это. Одна из версий гла-
сит, что в сопку случайно попали 
ракетой военные, но стрельбы в 
это время не проводились. Уче-
ные не раз посещали это место, 
чтобы исследовать, брали пробы 
и различные анализы, после чего 
решили, что сопка Известковая, 
которую после прозвали Высо-
та 611, - единственное в мире 
достоверно известное место по-
садки инопланетного объекта.

Дальнегорский исследователь 
Валерий Двужильный собрал 
множество материалов, благо-
даря которым выяснил, что явле-
ние 1986 года не имеет аналогов 
как природного, так и техниче-
ского происхождения:

- Светящиеся шары наблю-
дались над Дальнегорском и 
раньше, в 70-х и в начале 80-х 
годов. Есть свидетельства оче-
видцев-старожилов, что НЛО 
неоднократно видели и в 30-40-х 
годах, еще задолго до космиче-
ской эры. Однако в советские 
времена многие аномальные 
явления объявлялись обманом 
зрения, миражами, галлюцина-
циями. НЛО тогда, в 86-м, дей-
ствительно потерпел аварию, 
только с шестой попытки ему 
удалось взлететь, но «вещдоки» 
после себя он оставил.

До сих пор нет окончательно-
го ответа на вопрос, что же все-
таки это было? Действительно 
ли  пришельцы решили посетить 
нашу планету? Однако странные 
светящиеся объекты замечали в 
Дальнегорске и после 1986 года.
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Лучше гор могут 
быть только горы...

Зоя давно Зоя давно 
изучает легенды изучает легенды 

о Пидане.о Пидане.

Окончание. 
Начало читайте на Начало читайте на < стр. 1.< стр. 1.

В Приморье место силы для 

многих - гора Ливадийская, 
которая находится 

Шкотовском районе. 

Вид на Сестру с Брата.

Удивительный снимок 
с кристаллом сделала 

Анна Алиева.
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18.06.2024 Дальний Восток: отдыхаемДальний Восток: отдыхаем

Название Пидан произошло от живших 
здесь в XI-XIII веке чжурчжэньских племен, 
и означает оно «Камни, насыпанные Богом». 
Одни люди, взбираясь на вершину, чувству-
ют прилив сил, а другим кажется, что сама 
природа не хочет пускать их дальше, словно 
сторожит древние тайны горы.

Почему Пидан?
Из истории
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ЕГЭ ругают часто. Главные пре-
тензии - зашкаливающий уровень 
стресса у детей и родителей. Завалил - 
забудь про поступление на бюджет. 
Можно, конечно, поискать регио-
нальный вуз или пойти на платное, но 
это все равно крушение надежд. Плюс 
унизительные обыски перед каждым 
экзаменом (в нынешнюю кампанию 
раздевание девушек - в топе сканда-
лов). Еще ругают за то, что ради на-
таскивания на ЕГЭ в 10 - 11-х классах 
забивают на остальные предметы. И 
что родители вынуждены бешеные 
деньги тратить на репетиторов, пото-
му что в школьной программе - одно, 
а в заданиях экзаменов - другое.

Когда ругают Единый, чаще всего 
звучит призыв - а давайте вернемся к 
старой советской системе. Мол, рань-
ше и знания в школе крепкие давали, 
и мыслить учили, и на экзаменах оце-
нивали не только правильные ответы 
или решения, но и умение рассуждать, 
анализировать. Может, и правда - айда 
назад, в СССР?

- Хорошо, давайте представим та-
кой поворот. Сейчас в ЕГЭ два обя-
зательных экзамена плюс экзамены 
по выбору. А в советской школе вы-
пускники сдавали по семь-восемь в 
школе плюс вступительные в вузе. 
Это что - более гуманно? - рассуждал в 
эфире Радио «Комсомольская правда»  
(97,2 FM) заведующий лаборатори-
ей медиакоммуникаций в образовании 
Высшей школы экономики Александр 
Милкус.

По его словам, советские экзамены 
не являлись объективным критерием 

оценки знаний, поскольку пятерки 
выпускника столичного математиче-
ского лицея и выпускника поселковой 
школы были разные. И уровень зна-
ний разный, поэтому ребята из про-
винции часто не тянули поступление 
в престижные вузы. ЕГЭ же все сдают 
одинаково - что в Москве, что в глу-
бинке. 90 баллов что в Магнитогор-
ске, что в поселке Михайловка, что в 
Санкт-Петербурге «весят» одинаково. 
Если уж сдал на них, сможешь учить-
ся, откуда бы ни был родом.

Ну и вспомним такой момент: чтобы 
поступить из провинции в столичный 
вуз, нужно было приехать на вступи-
тельные экзамены, тратиться на про-
езд, жилье в Москве. Сейчас, когда 
зарплаты в столице и глубинке очень 

разные, это может стать неподъемным 
для семей из регионов.

- Поступать в несколько вузов одно-
временно, как сейчас, раньше было 
невозможно, - напоминает эксперт. - 
Если институты и университеты будут 
сами набирать «своего» абитуриента, 
мы не знаем сложность этих экзаме-
нов. Кто-то занизит планку, а кто-то 
повысит ее. Наконец, вспомним, что 
до появления ЕГЭ вузы брали деньги с 
абитуриентов за то, чтобы подготовить 
их для сдачи вступительных экзаменов, 
которые сами же и разработали. Речь о 
подготовительных курсах для выпуск-
ников. Уж не говоря о чудовищной 
коррупционной составляющей - когда, 
например, «репетировали» поступаю-
щих члены приемной комиссии…

Педсовет

Анна ЛУКЬЯНОВА

В Госдуме снова возникли идеи об от-
мене Единого госэкзамена. Депутаты 
от оппозиционных партий выдвигают 
такие инициативы на регулярной осно-
ве, примерно раз в год. Есть подозре-
ние, что в основном ради привлечения 
внимания избирателей. Ведь и прави-
тельство, и профильные министерства 
всегда твердо законопроекты отклоня-
ли: на данный момент альтернативы 
нынешней итоговой аттестации не 
существует. Но бурления и среди народ-
ных избранников, и среди значительной 
части общества продолжаются. Вдруг 
критическая масса будет преодолена?! 
Все-таки к разговорам о сложностях 
ЕГЭ подключился даже президент. Не-
ужели действительно альтернативы 
нет? Попробуем разобраться.

Если не ЕГЭ, то что?
Какие есть альтернативные 
варианты выпускных 
и вступительных 
экзаменов.

Обсуждая возможные переме-
ны, эксперты также отмечают: 
нельзя менять резко. Ведь ЕГЭ 
уже стал частью системы обра-
зования, сотни тысяч школьников 
включены в подготовку к про-
ведению, поэтому просто взять 
и отменить его в один момент - 
значит нанести серьезный вред 
детям. 

Кроме того, ЕГЭ сам по себе - 
это способ проверки знаний. Зна-
ния дают в школах учителя, и тут 

большое поле для перемен: сколь-
ко говорится про нехватку пред-
метников, про низкие зарплаты. 
Про то, что учителя вынуждены 
брать дополнительные ставки и 
вместо 18 часов вкалывать и 36, 
и даже больше, доводя себя до 
эмоционального выгорания. 

Возможно, если удастся нала-
дить образовательный процесс 
так, чтобы это устраивало обще-
ство, тогда и ЕГЭ перестанет быть 
столь сильным раздражителем.

 ■ ВМЕСТО ВЫВОДА
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Питерский учитель информатики и 
известный блогер Михаил Богданов 
в своем тг-канале настаивает на се-
рьезных переменах. При этом счи-
тает важным сохранить богатейший 
массив методических материалов, 
накопленный за годы существова-
ния ЕГЭ, мощную инфраструктуру 
и организационный опыт. 

Михаил предлагает вернуть шко-
лам право проводить выпускные 
экзамены - по федеральным стан-
дартам, с независимыми специали-
стами в комиссиях, апелляциями. 
И аттестаты выдавать по результа-
там этих экзаменов. Тогда школам 
не придется подстраивать учебный 
процесс в выпускных классах под 
задачу сдать ЕГЭ.

А вступительную кампанию раз-
делить на массовые сертификацион-
ные экзамены (как бы ЕГЭ) и специ-
альные (те самые дополнительные 
испытания на отдельных направле-
ниях профессиональной подготов-
ки). При этом массовая часть должна 
быть добровольной, с возможностью 
удаленного участия в конкурсе, как 
сейчас. Сертификаты эти учитывать 
при поступлении в вузы и колледжи 
(ОГЭ при таком раскладе вообще 
не нужны). Сдавать экзамены пред-
лагается в любое время года в сети 
«Центров проведения вступительных 
испытаний» («ЦПВИ»), перепро-
филировав под них инфраструктуру 
ЕГЭ. Для поступающих нужно будет 
выработать единые и прозрачные 
требования и корректировать их 
каждые пять лет с учетом запросов 
общества и экономики.

И что же, оставить все 
как есть? Бывший министр 
образования Андрей Фур-
сенко (ныне помощник 
Президента РФ) считает, 
что отказываться от ЕГЭ 
нет оснований, потому 
что «никто ничего друго-
го предложить не может». 
Да, признал он, эксцессы 
на ЕГЭ есть, с ними надо 
разбираться, их надо лик-
видировать. Но разве не бы-
ло эксцессов до ЕГЭ? Этот 
формат ведь придумали как 
раз потому, что были недо-
вольны тем, что было.

- ЕГЭ нужно совершен-
ствовать, - уверен и Алек-
сандр Милкус. - И в пер-
вую очередь нужно идти по 
пути, который предлагал 
президент совсем недав-
но - разрешить пересдачи.

В этом году первый шаг 
сделали - позволили пере-
сдать один предмет. Но с 
условием: результаты пер-
вой попытки аннулируют-
ся. Это не совсем честно. 
Ведь проблема не в том, 
что ЕГЭ сложный, а в том, 
что это всего лишь один 
шанс, и это заставляет ре-

бят нервничать. Всякое бы-
вает: плохо спал перед эк-
заменом, перенервничал… 
Почему дети не могут пере-
сдать тот или иной предмет 
через две недели или через 
месяц?

- Я понимаю, почему 
против этого сопротивля-
ются. ЕГЭ организуют за 
счет бюджетов регионов. 
У регионов денег и че-

ловеческих ресурсов для 
многократной пересдачи 
нет, - говорит Александр 
Милкус. - Тогда давайте 
перейдем на федеральный 
уровень. Если мы так пере-
живаем за психику моло-
дых людей (и правильно 
делаем!), давайте создадим 
выпускникам комфортные 
условия для сдачи экзаме-
на.

Первая в мире детская книга о соционике, написанная в форме увлека-
тельной сказки известным специалистом в этой сфере Олесей Мироновой. 
Соционика - это область психологии, которая учит разбираться в людях и 
понимать их. И юный герой, впервые в жизни попав в невиданные приклю-
чения, узнает о том, насколько разными бывают люди, как по-разному они 
живут и поступают. Учится настоящей жизни, побеждая сказочных врагов и 
спасая сказочных друзей. «Повелитель Долины Мечтателей» - сказка - под-
сказка о том, как строить хорошие отношения и беречь дружбу.
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«Комсомолка» рекомендует:

 АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Повелитель Долины Мечтателей

Назад, в СССР

Переформатировать

Оставить, разрешив пересдачи

Не рубите сгоряча!

Самые острые проблемы 
образования - в «Родительском 

вопросе» по воскресеньям 
в 11.00 (мск) на Радио «КП»radiokp.ru
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Настоящий квас - продукт 
молочного брожения, то есть 
должен быть изготовлен из 
ржаного и ячменного солода. 
Раньше в деревнях у каждой 
семьи был свой рецепт кваса. 
Кто-то ставил его на ржаном 
хлебе, кто-то смешивал. Кто-
то готовил овсяный квас. С 
медом или изюмом. Рецептов 
было великое множество.

Квас бодрит и нормали-
зует обменные процессы в 
организме. Считается, что хо-
рошо влияет на потенцию, 
доказано, что укрепляет мы-
шечную силу. И, как всякий 
продукт брожения, регулиру-
ет деятельность желудочно-
кишечного тракта, препят-
ствует размножению вредных 
и болезнетворных микробов.

Правда, все же не без ми-
нусов: из-за активных молоч-
ной и фруктовых кислот его 
не стоит употреблять людям с 
гастритом и язвенной болез-
нью. И не только в моменты 
обострения, но и ремиссии - 
он может спровоцировать 
обострение, вызовет изжогу 
и дискомфорт.

Также противопоказан квас 
людям с болезнями печени 
и желчных путей, камнями в 
желчном пузыре. Аккуратно 
его нужно принимать при бо-
лезнях почек и мочекаменной 

болезни. Квас может вызвать 
дискомфорт у людей с болез-
нями кишечника, колитом или 
энтеритом.

Ну и все же он очень сла-
бо, но алкогольный (в зави-
симости от сорта и степени 
брожения может содержать 
от 0,7% до 2,6%). Поэтому не 
стоит его пить беременным, 
кормящим женщинам, детям 
и тем, кто собирается сразу 
сесть за руль  - опьянения и 
не почувствуете, но тестер 
может уловить.

Анна КУКАРЦЕВА

Есть три извечных вопроса: кто вино-
ват, что делать и на чем готовить окрош-
ку - на квасе или кефире. Споры в рядах 
любителей окрошки идут непримири-
мые. Каждый поклонник летнего супа 
считает именно свой рецепт единствен-
но правильным. Поэтому мы решили 

посмотреть, что полезнее. И спросили 
об этом диетолога Людмилу Денисенко.

- И у кваса, и у кефира есть свои плюсы 
и минусы, - говорит наш эксперт. - Но 
самое главное, что они оба созданы в 
процессе ферментации, а стало быть по-
лезны для кишечника и его микрофлоры.

А микрофлора, как говорят в послед-
нее время ученые, способна не только 
иммунитету помогать, но и генериро-
вать гормоны радости - серотонин и до-
фамин. 

Вот какие плюсы и минусы есть в раз-
ных наполнителях для окрошки.

 ■ КЛОКОВ ПО ЗАКОУЛОЧКАМ

И в стране березового ситца не готовят ничего вкусней
Наш лирический корреспондент 
представил, как бы восхваляли 
русскую окрошку 

великие поэты XX века.

   Павел КЛОКОВ,   

   спецкор «КП»   

Владимир ВЫСОЦКИЙ
Я не люблю говядину в окрошке
И потому я мясо не куплю.
Я не люблю, когда глазки 

в картошке
И квас густой, подобно киселю.
 
Я не стремлюсь по жизни 

в кулинары
И, как поем, не трогаю весы.
Я не люблю горчицу и кальмары.
И кровяной дешевой колбасы.
 
Могу дойти от ярости до точки,
Когда укропа и петрушки нет
И в миске слишком мелкие кусочки,
Как будто я ребенок пяти лет.
 
Я не терплю в окрошке майонеза -
Его полезность сводится к нулю.
И буду впредь я твердым, 

как железо,
И это все уже не полюблю.

Корней ЧУКОВСКИЙ
Лук и две картошки
Плавали в окрошке.
А еще редис
Сердцевинкой вниз.
А еще петрушечка,
Милочка и душечка.
Хрен потертый, пряный.
Зелень со сметаной.
Колбаса с горчицей.
Сельдерей с корицей.
 
Вдруг вошел на кухню,
Пыла не тая,
Собственник квартиры,
То есть - я.
Я рычу, я мычу,
Ложкой весело стучу:
«Подождите, 
Я вас разом,
Я вас мигом проглочу!
Даже свежий укроп 
Не помилую!»

Борис ПАСТЕРНАК
Когда я был навеселе,
Ну так, немножко,
Стояла миска на столе,
А в ней окрошка.
 
Редис, кусочки огурца,
Чуть-чуть фасоли,
Укроп, сметана, два яйца,
Щепотка соли.
 
На миску эту полчаса
Смотрел уныло
И думал: «Где же колбаса?
Жена забыла».

Сергей ЕСЕНИН
 Где же ты сейчас, 

моя окрошка?
У меня в деревне тишь да гладь.
Пишут мне, 

что ты опять немножко
В магазинах стала дорожать.
 
Без тебя так долго 

время длится.
Ты же знаешь, в шорохе теней
И в стране березового ситца
Не готовят ничего вкусней.
 
Ты платок от горести 

не тискай.
Я приеду 

Транспортным кольцом.
Только будь, пожалуйста, 

с редиской
И вкрутую сваренным яйцом.

Владимир МАЯКОВСКИЙ
Летом на даче
готовим чудо -
такое, чтоб челюсти 
все отвисли.
Все потому, что окрошка -
не блюдо,
это венец кулинарной мысли!
 
Рабочий тащит
суровое бремя.
И корабли бороздят океаны.
Катится мальчик.
А мы в это время
суем в тарелку ложку сметаны.
 
Картофель, лук
и говяжья мякоть.
Еще редис и графинчик с полки.
От удовольствия хочется
крякать!
И стих написать 
для «Комсомолки»!
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Диетолог назвала плюсы 
и минусы разных «бульонов» 

для главного летнего супа.

Здоровье

Кефир получается в ре-
зультате сквашивания мо-
лока кефирными грибками 
(полезными для здоровья 
человека микроорганизма-
ми). Как и любой другой 
кисломолочный продукт, 
кефир регулирует деятель-
ность желудочно-кишечного 
тракта. А также улучшает 
обмен веществ, поднимает 
тонус организма, благопри-
ятно влияет на сердечно-
сосудистую систему.

- Эти прекрасные свой-
ства объясняются наличием 

молочной кислоты, витами-
нов, свободных аминокис-
лот, различных сахаров и 
микроэлементов,  - пояс-
няет Людмила Денисенко.

Многие женщины хоть 
раз в жизни садились на 
кефирную диету или как 
минимум заменяли им 
ужин. И результат дей-
ствительно есть  - благо-
даря воздействию на ЖКТ, 

нормализации его работы 
может уйти несколько лиш-
них кило. И иммунитет укре-
пляется.

В кефире содержатся 
еще и витамины - А, который 
полезен для зрения. Осо-
бенно хорошо он усваива-
ется в сочетании с жиром, 
поэтому и не рекомендуют 
обезжиренную в ноль кис-
ломолочку. Еще в нем ви-
тамин D, необходимый для 
усвоения кальция и фосфо-
ра в организме. В идеале 
кефир, который вы пьете, 
должен иметь комнатную 
температуру.

Минусы: кефир не реко-
мендуется тем, у кого по-
вышена кислотность желу-
дочного сока. Ну и не всем 
нравится кислый привкус.

Кстати, окрошка на ай-
ране или тане получается 
даже вкуснее, чем на кефи-
ре. Попробуйте, любители 
беленькой окрошки!
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ГЛАС НАРОДА

А ВЫ НА ЧЕМ 
ГОТОВИТЕ?
Мы задали вопрос о том, какая 
окрошка более «правильная»,
в группах «Комсомолки» 
в различных соцсетях. 
Вот какие результаты 
получили.

В опросе приняли участие 
10,4 тысячи человек.

На квасе

На кефире
Не люблю 
окрошку

На майонезе 
с водой

Другое

21 17
6
4

%

ВМЕСТО ИТОГОВ

ЭЛИКСИР ДЛЯ ХУДЕЮЩИХДЛЯ МУЖСКОЙ СИЛЫ

Дмитрий МИХАЙЛИН, «Русские репортеры»

➊ Окрошка - это холодный суп ИЗ зелени. Не С, 
а ИЗ. Главный ингредиент окрошки - зелень. Зеле-
ный лук, укроп, петрушка и - кинза. Как ни странно, 
кинза там прям очень к месту. Это все не только 
порезать, но и слегка помять, чтобы дало сок. Еще 
раз: не «добавить зелень», а чтобы зелени было 
минимум треть объема.

➋ Все остальные ингредиенты выполняют вспо-
могательную функцию. Картошка дает густоту, мясо 
(допускается колбаса и даже рыба) - дополнительный 
вкус и нажористость, редиска подостряет, яйцо унеж-
няет, огурец освежает. Но не более того. Проведите 
эксперимент. Приготовьте окрошку без любого из 
этих ингредиентов, но с достаточным количеством 
зелени - и вы удивитесь, как перевернется мир.

➌ Окрошки без горчицы не бывает. Без горчицы - 
это салат, разбавленный квасом. Но при наличии 
горчицы даже неудачный магазинный квас не сможет 
испортить праздник. Допускается хрен, но все же 
лучше горчица.

➍ Окрошка - это холодный суп с квасом. Обсуж-
дение других жидкостей считаю необходимым за-
претить законодательно, как преступление против 
человечности.

➎ Окрошка - то редкое блюдо, которое ни один 
великий шеф-повар не может приготовить лучше 
вас. Я не знаю, как это работает,  - предполагаю 
магию, но есть блюда, которые при личном контак-
те по определению лучше, чем за деньги, - кроме 
окрошки, еще борщ и пироги.

Если вы не согласны хотя бы с одним из пунктов 
Катехизиса любителя окрошки, то даже и не бери-
тесь - не ваше это.

 ■ ЧУВСТВО ВКУСА

Катехизис любителя окрошки

- Сама по себе окрошка  - это отличное сочетание 
продуктов. Даже вареная картошка его не портит, хо-
тя ее стоит класть поменьше. Правда, колбасу все же 
лучше заменить отварным мясом,  - рекомендует дие-
толог Людмила Денисенко.  - Для более насыщенного 
вкуса - говядина (кто-то добавляет отварной язык). Для 
худеющих - отварная куриная грудка. Мнения и рецепты от читателей «КП» - 

в «Вопросе дня» < стр. 3.

Битва лета:

Квас против кефира
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ТИПАЖ: дворовая шпана. 
Не раз попадал 

в милицию. Хлыщ, тунеядец, 
любитель красивой 
жизни со скрытыми 

психологическими 
проблемами.

ТИПАЖ: мягкий, спокойный 
российский интеллигент 
с принципами, способный 
на красивые поступки

ТИПАЖ: 
инфантильный 

житель британской 
глубинки. Все 

проблемы за него 
решает кто-то 

свыше. Вечный 
ребенок.

ТИПАЖ: классический 
мафиозный громила.

ТИПАЖ: добрый, 
но запуганный и пассивный 
американский обыватель

Обижает маленьких, но ни разу не нанес вреда 
горячо любимому зайцу

Туповат, бестолков

Отпетый хулиган

Щегольски 
одевается. Носит 

ядовито-розовые
или цветастые 

рубахи,тельняшку,
галстук-бабочку

Сентиментален, 
может 
зарыдать

Приблатнен

Неспортивен, к середине 
сериала отрастил живот

Невезуч

Живет в холостяцкой берлоге 
с ободранными обоями

Откровенно глуп

Хитер, коварен. 
Прикидывается овечкой

Одет как оборванец, 
однако изображает 
джентльмена - цилиндр, 
белые перчатки

Неопрятен
Саморефлексия 
отсутствует

Не брезгует 
никакими 
методами

Страшен в гневе

(«Ну, погоди!»)

Выпивает, курит

Пуглив

Татуировка во всю грудь

    14 июня 1969 года снят первый 
выпуск «Ну, погоди!». В этом же году - 
первая часть Винни-Пуха и первый фильм 
про Крокодила Гену и Чебурашку. После 
них мультфильмы уже не будут прежними. 
Теперь они и для взрослых тоже. 
До этого сказки и басни снимали как? 
Буквально. Козел плохой, ежик хороший, 
в конце непременно мораль.
    Но 1969-й - условно первый год застоя. 
Кончилась оттепель. Начинается эзопов 
язык, скрытая сатира. Герои-звери теперь 
сложны, неоднозначны. И точно попадают 
в типажи советского человека. Дети 
не поймут, зато взрослые, узнавая в них 
своих знакомых, хохочут и цитируют.
    Пух, Волк и Гена - не просто звери. 
Это трое типичных советских мужчин, 
по которым можно изучать национальный 
менталитет. Сравним черты наших героев 
и их западных аналогов. Узнаете 
родные типажи?

ЭксцентриченБрутален, 
поэтому бурый

Низкий хрипловатый 
баритон

Альфа-самец, 
все решения 
принимает 
сам

Уверен 
в своей 
неотразимости

Не комплексует 
по поводу 
лишнего веса - у него 
просто кость широкая

Грубоват

Неулыбчив

Рассуди-
телен

Заботится 
о Пятачке

Простодушен

Детского 
желтого цвета

Высокий голос

Привык подчиняться 
Кристоферу Робину

Не слишком умен

Всегда счастлив

В сложных ситуациях 
надеется, что 
его выручат

Обаятелен

Очень добр, готов всегда 
прийти на помощь слабым

Работает в зоопарке 
завотделом панцирных, 
младший научный сотрудник

Хобби - игра на гармошке, шахматы

Страдает 
от одиночества, 
ищет друзей

Парадно одет. Шляпа по моде
1969 года - с крошечными полями

Пишет с ошибками, 
но любит читать 
     серьезные книги. 
         Дома держит 
             энциклопедию

Выглядит 
громилой, 
пугает всех, 
хотя 
добродушен 
и мил

В детстве 
был смыт 
в унитаз, 
после чего 
жил в 
канализации 
и ненавидел 
свой дом

Трусоват, 
позволяет 
крысам 
воровать 
его вещи

Постоянно жалуется на судьбу

Паникер. Сомневается в себе

Мечтает петь на сцене, но ничего не готов 
делать для 
своей мечты

Озвучить Волка рвался Владимир Высоцкий. 
Но ему не позволили это сделать. И от Высоцкого 
в 1-й серии осталась только «Песня о друге», которую 
насвистывает Волк.

Кстати, вы в мультфильмах 
не снимались?

Зато Анатолий Папанов вложил в Волка всю душу. 
В той же первой серии, когда его герой, захлебываясь, 

тонет, Папанову принесли стакан воды, чтобы булькать. 
«Давайте ведро!» - потребовал он и погрузил туда голову 

для правдоподобия. Нахлебался воды.

Долго не могли найти актера для озвучки Винни-Пуха. 
Евгения Леонова поначалу забраковали: слишком низкий 
голос, медведь чересчур уж грозно басил. Потом догадались 
поставить на ускоренную перемотку. Получилось то что 
надо - хрипловатый, запоминающийся баритон Винни.

(из сериала «Пингвины 
из Мадагаскара», продолжение 

«Мадагаскара»)

ТИПАЖ: бывалый таежный мужик. Не самый 
сообразительный, но надежный, с хорошей реакцией. 
С таким не страшно в идти в разведку или зимовать 
в шалаше. Свой хоть в Сибири, хоть на Дальнем 
Востоке, хоть в среднерусских широтах.

Героев сравнивали Александра 
ЗАЙЦЕВА и Алексей СТЕФАНОВ. 

(из диснеевских фильмов 
про трех поросят, 
Микки-Мауса и др.)

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Вячеслав КОТЕНОЧКИН, 
режиссер-постановщик 
«Ну, погоди!»:
- От военных косяками шли письма 
с одинаковой просьбой: снять серию 
об армии. Причем все солдаты 
единодушно предлагали сделать 
Волка наголо постриженным 
новобранцем, а Зайца - сержантом.

Иллюстрации: «Союзмультфильм», 
DreamWorks Animation, Walt Disney Company.
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МИСС КУПАЛЬНИК 
«КП»

На диване с «Комсомолкой»

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Премия - это важный сти-
мул. Однако не следует за-
бывать, что стимул в пере-
воде с латыни - это палка 
для погоняния ослов.

Пусть и не удалось 
кардинально похудеть 
к лету. Зато получилось 
значительно расширить 
площадь для загара.

Московская валютная 
биржа переименована в 

Победителя конкурса 
«Подкаблучник года» на 
церемонию награждения 
не пустила жена...

- А я, наверное, самолета-
ми летать больше не буду.

- С чего бы это?
- Да, понимаешь, был в 

авиаучилище недавно. По-
смотрел на молодых сту-

-ат сар-реч теп сиД .вотнед
ман меня сильно впечатлил. 
Но окончательно доконал 
пи лот-эмо...

Летнее расписание:
Мухи: 6.00 - 18.00.
Комары: 18.00 - 6.00.

- Говорят, на корпоративе 
ты шокировала всех своим 
костюмом?

- Да, я была в костюме 
Евы.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Кулачный бой буянов. 5. 
Духовный учитель из куль-
тового фильма Бернардо 
Бертолуччи. 8. Апостол из 
рыбаков. 9. Зарифмован-
ная халтура. 10. Адекват-
ная мера. 11. Первый наш 
космонавт, побывавший в 
открытом космосе. 12. На 
что беспечно надеются? 17. 
«Обещаю вам град Инонию, 
где живет ... живых!». 18. 
Откуда на гражданку уволь-
няются? 20. Лекарственная 
трава от бронхита. 21. За-
куска к чаю. 22. Повязка 
с драгоценными камнями 
на ассирийских царях. 23. 
С чем идут к травматоло-
гу? 25. Греческий город с 
Олимпийским музеем. 26. 
Антагонист веселого Арле-
кина. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Итог 
паники толпы. 2. Звезда ми-
рового кино, мечтавшая о 
славе балерины, но не ак-
трисы. 3. Судовой ворот. 4. 
Млекопитающее с самым 
медленным обменом ве-
ществ. 6. «Богатый ...». 7. 
Биограф дамы с камелиями. 
10. Какой раб в Древнем 
Риме подсказывал на ухо 
своему господину имена 
встречных сограждан на 
улице? 13. Маломерные 
макароны. 14. Фиксатор 
пробега. 15. Имперский ... 
из фантастической эпопеи 
«Звездные войны». 16. Ге-
нерал в детективном филь-
ме «Статский советник» с 
лицом Никиты Михалкова. 
19. Извет наших дней. 24. 
Островитянка из боевика 
«Пираты XX века».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Дебош. 5. Будда. 8. Петр. 9. Вирши. 10. Норма. 11. 
Леонов. 12. Авось. 17. Божество. 18. Армия. 20. 
Скерда. 21. Пирожок. 22. Фанонс. 23. Перелом. 25. 
Салоники. 26. Пьеро. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Давка. 2. 
Бардо. 3. Шпиль. 4. Утконос. 6. Улов. 7. Дюма. 10. 
Номенклатор. 13. Вермишель. 14. Спидометр. 15. 
Штурмовик. 16. Пожарский. 19. Донос. 24. Маа.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 
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 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Наталья 
ИВАНОВА, 

29 лет, 
Самара:

- Я сотрудник 
музея. 
Хобби: 

йога и чтение. 
Девиз: 

«Дорогу осилит 
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- На примере стройной 
длинноногой красавицы 
Натальи хочу обратить 

ваше внимание, 
как не нужно 

перечеркивать торс 
горизонтальными 
линиями завязок. 

Они искажают пропорции, 
удлиняя область туловища 

и укорачивая ноги.

ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 19 июня

* мм рт. ст

  Ночью Днем Давление* Влажность Ветер Восход Закат
Благовещенск   +15...+17 +21...+23 741 70% 2,0 м/с, с-з 04.19 20.43
Владивосток   +16...+18 +18...+20 753 68% 6,1 м/с, ю 05.33 20.55
Хабаровск   +15...+17 +19...+21 747 62% 2,4 м/с, с-з 04.58 21.04
Южно-   +16...+18 +16...+18 751 58% 4,4 м/с, с-з 05.34 21.27
Сахалинск
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